
Con autocrítica los candidatos de la lista oficialista reconocieron que el 
partido “ha dejado de oír lo que la sociedad está pidiendo” y que “tenemos 
que empezar a escuchar a la sociedad y a los afiliados en nuestro partido”. 
La pérdida de representatividad en todos los estamentos y la escasa can-
tidad de afiliados son una muestra de que la gente “dejó de vernos como 
una alternativa para conducir”, por lo que el compromiso es recuperar la 
vocación de poder y disputar esos espacios, primero en la interna y luego 
en las generales. Destacaron la territorialidad como una ventaja frente a 
las demás fuerzas políticas que integran Juntos por el Cambio y afirmaron 
que la harán valer para que quienes ocupen espacios sean referentes del 
radicalismo.

Luego de dos años, la ‘Carpa de la Dignidad’ podrá ser visitada por la comunidad. 
Este sábado quedó oficialmente inaugurada, junto a Veteranos de Guerra y auto-
ridades. Continuará toda la semana hasta la Vigilia del viernes 1 y el desfile del 
día siguiente. “El pueblo de Río Grande abraza a los veteranos con el respeto y la 
admiración que merecen”, expresó el intendente Martín Pérez en la inauguración 
de la carpa. En tanto el gobernador Gustavo Melella sostuvo que “gracias a los 
veteranos por levantar la casa del pueblo, porque la carpa es la casa del pueblo que 
los acompaña en el reclamo por Malvinas”. El presidente del Centro de Veteranos 
de Guerra Malvinas Argentinas, Raúl Villafañe destacó que la Carpa, es para “ren-
dirle homenaje a todos aquellos que dieron la vida por la dignidad de todos los 
argentinos”. Págs. 4-5
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Buenos Aires.- Las familias orientaron desde 
diciembre una mayor proporción de su con-
sumo al turismo, al ocio y a la recreación, y la 
industria lo sintió. Además, se registraron fal-
tantes de insumos y modificaciones de pre-
cios que pusieron en pausa algunos pedidos 
de producción. Las empresas exportadoras 
también sufrieron el impacto de la menor de-
manda internacional de algunos países.
El 66,6% de las pymes consultadas evaluó la 
situación actual de su empresa como buena o 
muy buena, 4,2 puntos por encima de enero.

ANÁLISIS POR SECTORES

ALIMENTOS Y BEBIDAS

 La producción bajó un 6,2% anual y el sec-
tor trabajó al 69,9% de su capacidad instala-
da. Las empresas consultadas explicaron que 
el principal problema del mes fue el incre-
mento en los precios de las materias primas, 
especialmente en las que elaboran alimentos 
como harinas, aceites y lácteos. En el caso de 
las bebidas, una de las trabas que señalaron 
las empresas fue conseguir envases de vidrio, 
un problema que viene afectando desde hace 
tiempo al sector y que se agravó durante las 
últimas semanas.

PAPEL, CARTÓN, EDICIÓN E IM-
PRESIÓN

Bajó un 11,9% anual y el sector trabajó al 
70,5% de su capacidad instalada. Las em-
presas consultadas indicaron problemas para 
producir debido a los cortes de energía y a 
los faltantes de insumos como papeles de 
colores, cartulina y papel químico, ya que no 
se conseguían tamaños. Algunas empresas 
trabajaron con lo que pudieron conseguir, 
incurriendo en mayores desperdicios y en 
mayores costos. El sector de impresiones, 

además, viene siendo afectado porque se im-
prime menos y se trabaja más con ediciones 
digitales.

INDUMENTARIA Y TEXTIL

La producción subió un 8,8% anual en fe-
brero y el sector trabajó con el 75,9% de su 
capacidad instalada. El inicio de clases y la 
reapertura de las disciplinas deportivas im-
pulsaron la confección y la fabricación de 
prendas. Lo mismo ocurrió con el recambio 
de ropa de trabajo tras las vacaciones. Pero el 
sector también tuvo algunas dificultades para 
conseguir personal, sintió el impacto de los 
cortes de energía y de las subas de algunos 
precios que alejaron público. Las ciudades 
turísticas continuaron trabajando muy bien 
en rubros como mallas, accesorios, remeras 
y camperas, lo que hizo que el aumento anual 
fuese similar en todo el país.
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El Indec anunciará la tasa de pobreza de la segunda mitad de 2021 este miércoles. Actualmente, una familia necesita $ 83.807 para no ser 
pobre. La canasta básica total pasó de costar $66.488 a principios del segundo semestre de 2021 a $76.000 en diciembre.

La actividad de la industria manufacturera pyme cayó un 6,3% anual durante febrero medida a precios 
constantes y acumula una baja del 7,97% en el primer bimestre del año frente a igual período de 2021. 
En tanto que frente a enero tuvo un aumento de 3,6% sin desestacionalizar.

El Indec anunciará la tasa de pobreza de la segunda mitad de 2021 este miércoles

La pobreza cayó a fines de 2021 pero volverá a superar el 40% por la inflación

Buenos Aires.- A casi dos semanas de la 
declaración de guerra contra la inflación 
que lanzó el presidente Alberto Fernán-
dez, el INDEC se prepara para difundir 
este miércoles que la pobreza se redujo 
en el segundo semestre de 2021 por efec-
to de la reactivación económica y la recu-
peración del empleo. 
Ese es el escenario que aguarda con 
optimismo el Gobierno, aunque puer-
tas adentro del oficialismo aceptan con 
preocupación que la aceleración de la 
inflación desde enero podría revertir la 
tendencia de reducción en el número de 
pobres durante el primer semestre de 
2022. 
“En los datos que está por publicar el 
Indec de pobreza vamos a ver un des-
censo”, aseguró el ministro de Trabajo, 
Claudio Moroni, y argumentó que esa 
caída es producto del crecimiento del 
10,3% que registró la economía en 2021 
y las políticas impulsadas por la adminis-
tración nacional para recuperar el empleo 
y el salario real tras la pandemia.
El pronóstico oficial para el cierre del 
año pasado se corresponde con los an-
ticipos de los principales relevamientos 
privados que sostienen que la pobreza se 
ubicó en torno al 39% de la población, a 
niveles similares a los registrados 2005. 
Sin embargo, aclaran que en ese momen-
to la economía estaba en una etapa de 
expansión y salida de altos índices de po-
breza, pero que -en cambio- el proceso 

inflacionario actual amenaza seriamente 
la tendencia de disminución en la canti-
dad de pobres durante el primer trimes-
tre de 2022. 
En cierta medida Moroni admitió esa 
situación al afirmar que la prioridad del 
Ejecutivo es “bajar la inflación y poder 
revertir que los trabajadores estén por 
debajo de la línea pobreza”.
“En pocos días se van a conocer los ín-
dices de pobreza del segundo semestre, 
que fue muy particular. Fueron meses in-
flacionarios, pero también fue un semes-
tre con fuerte recuperación económica. 
Los datos van a estar por debajo del 40% 
de pobreza”, anticipó Agustín Salvia, di-
rector del Observatorio de la Deuda So-
cial de la Universidad Católica Argentina 
(UCA).
La pobreza es la falta de ingresos de 
una familia para cubrir las necesidades 
básicas: para eso un hogar debe ganar 
$83.807. Un 39% de pobreza represen-
tará una caída de 1,9 puntos porcentuales 
en relación a la del primer semestre de 
2021 que fue de 40,9% del total de la po-
blación.
Más aún respecto a 2020 que llegó a al-
canzar al 42% de los argentinos por la 
crisis económica y social provocada por 
la pandemia. En el último semestre de la 
presidencia de Mauricio Macri había sido 
del 35,5%.
Para el Departamento de Economía de 
la Universidad Torcuato Di Tella la po-

breza se ubicó en 39,5% en diciembre de 
2021, pero ya subió y con los datos hasta 
febrero de 2022 actualmente se ubica en 
40,3%.
En la misma línea, para Leopoldo Tor-
narolli, economista del Centro de Estu-
dios Distributivos, Laborales y Sociales 
(CEDLAS), la tasa de pobreza del segun-
do semestre de 2021 rondará el 38% y 
38,5%.
“En la segunda mitad de 2021 hubo 
shocks de creación de empleo, con re-
cuperación del sector industrial y de ser-
vicios, pero fue junto a una primavera 
electoral impulsada con el Plan Platita 
que incrementó las transferencias a pro-
vincias y aumentó los ingresos como las 
jubilaciones. Eso generó demanda de 
consumo a costa de un aumento del dé-
ficit público que explica la inflación que 
hay hoy”, agregó el especialista.
En Argentina, estas condiciones las deli-
mita la Canasta Básica Total (CBT), que 
además de considerar los alimentos que 
permiten cubrir los requerimientos ca-
lóricos básicos, incluye gastos en vesti-

menta, transporte, educación, salud, por 
ejemplo.

LA INFLACIÓN: UNA FÁBRICA DE 
POBRES

La pobreza vuelve a crecer en 2022. Una 
familia necesita $83.807 hoy en Argen-
tina para no ser pobre, mientras que en 
junio de 2021 la Canasta Básica Total 
(CBT) era de $66.488. En paralelo, las 
familias de los sectores más vulnerables 
vieron disminuidos sus ingresos. 
La aceleración de la inflación y en parti-
cular del precio de los alimentos -donde 
las clases bajas gastan la mayor propor-
ción de sus ingresos- que escalaron un 
55% en promedio en el último año, con 
un pico del 58% en el Gran Buenos Aires 
hace que el salario de las clases bajas cada 
mes tenga menos poder de compra.
“La inflación continúa, con un aumento 
muy importante en los últimos meses, 
pero el shock de empleo no sigue. Es 
decir, el crecimiento de la inversión pú-
blica, de la expansión industrial, salvo en 
enero por el turismo, está frenado desde 
febrero y marzo, la economía no sigue 
creando empleo, los creó en el segundo 
semestre”, dijo el especialista de la UCA.
“Por eso este fenómeno inflacionario 
está provocando un aumento de la po-
breza muy importante, sólo compensable 
con el aumento de las remuneraciones, 
no con la caída de la inflación”, concluyó 
Salvia.

Pymes en el país

Se recuperaron en febrero, pero aún están debajo de 2021
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Buenos Aires.- El presidente de la Nación, Alberto Fer-
nández, dijo que no quiere “quedar bien con Dios y con 
el Diablo”, pero sí “que la gente pueda vivir en paz y 
que los precios bajen”, en relación a la “guerra contra la 
inflación”. En ese contexto, manifestó que “hay diablos 
que hacen subir los precios y lo que hay que hacer es 
hacer entrar en razón a los diablos”.
Durante una entrevista en el programa Desiguales, que 
se emite por la TV Pública, el primer mandatario señaló 
sobre el acuerdo con el FMI: “Tengo la impresión de 
que nos sacamos la soga del cuello y siento que es un 
buen momento en un mal momento (a nivel mundial) 
repleto de dificultades”.
“No hubiésemos querido tomar esa deuda y estamos 
pagando las consecuencias de los que la tomaron”, pre-
cisó.
En esa línea, agregó que la Argentina “tiene un montón 
de problemas, no solo con el Fondo Monetario, pero 
con el acuerdo hemos logrado sacar un problema que 
es la angustia de pagar” en lo inmediato.
Acompañado por la vocera Gabriela Cerruti, Fernández 
llegó apenas pasadas las 20 al edificio de la Televisión 
Pública y acompañada por Rosario Lufrano, presidente 
de Radio y Televisión Argentina Sociedad del Estado, 
caminó por los pasillos de canal durante unos cinco mi-
nutos hasta que ingresó al estudio y, ya en el living, a las 

20.11 saludó a los panelistas y se dispuso a contestar 
preguntas.
“Podemos a transitar el camino que podemos transitar. 
Es un buen momento en un contexto repleto de difi-
cultades”, reflexionó Fernández, en referencia a la inva-
sión de Rusia a Ucrania. En esa línea, sostuvo que “la 
Argentina tiene un montón de problemas que hay que 
ocuparse de resolver”.
Respecto a su anuncio sobre la “guerra” contra la in-
flación, dijo que el tema se “potenció” en los medios, 
pero que en realidad “todos estamos librando una gue-
rra contra la inflación” y que hay que “ponerle final a un 
problema que en Argentina es muy grave”.
“Tenemos un problema que es la inflación autocons-
truida. Que está en la cabeza de la gente. La gente lee 
que los precios de los alimentos suben y todos los pre-
cios, suben. Vamos a seguir trabajando en medidas con-
cretas para enfrentar el problema”, indicó.
Fernández sostuvo que “hace una década que la Argen-
tina tiene dos dígitos de inflación” y que bajarla “no 
es como dijo Macri, que se terminaba en 5 minutos”. 
“Son múltiples las causas que hay y hay que atacarlas 
al mismo tiempo”, explicó. También dijo que “para un 
gobierno como el nuestro, que está decidido a que los 
salarios le ganen a la inflación, es necesito que la infla-
ción se modere”.

El presidente de la Nación, Alberto Fernández, dijo 
que no quiere “quedar bien con Dios y con el Dia-
blo”, pero sí “que la gente pueda vivir en paz y que 
los precios bajen”, en relación a la “guerra contra 
la inflación”.

El Presidente se refirió así a la “la guerra contra la inflación”, aspecto en el que negó querer “quedar bien con Dios y con el Diablo”. Ade-
más, admitió que no habla con Cristina Kirchner desde el 10 de marzo, cuando se votó el acuerdo con el FMI en Diputados.

Pese a la tensión con el agro y la industria por el precio de los alimentos, el Gobierno realiza 
una gran convocatoria en el CCK para presentar los lineamientos de un plan industrial de 
largo plazo; buscan cerrar el capítulo de la deuda tras la aprobación del FMI.

Alberto Fernández

“Hay diablos que aumentan los precios 
y hay que hacerlos entrar en razón”

Lanza Plan Productivo 2030

En medio de la tensión con alimenticias, 
el Gobierno convoca a los empresarios

Buenos Aires.- En medio de la tensión con empresarios 
del sector alimenticio y de la Mesa de Enlace, el Go-
bierno busca consensos con el sector productivo y lan-
za el plan Argentina Productiva 2030. El anuncio será 
este martes por la mañana en el Centro Cultural Néstor 
Kirchner (CCK), con la participación del presidente, 
Alberto Fernández, junto a empresarios, sindicatos y 
académicos. Si bien el plan productivo lleva meses de 
elaboración, verá la luz luego de que el Gobierno logra-
ra cerrar los tres capítulos de la deuda.
El anuncio será este martes a las 11 en el marco del 
Consejo Económico y Social, que preside Gustavo 
Béliz, junto con gobernadores e intendentes. Fueron 
invitados por el lado empresario: la Unión Industrial, 
Industriales Pymes, la Cámara de Comercio y de la 
Construcción, la Mesa de Enlace, el Consejo Agroin-
dustrial, la Cámara de la Mediana Empresa y Apyme. 
Por el lado sindical, los consejeros son miembros de la 
CGT y la CTA. También habrá participación de orga-
nizaciones de la economía popular y académicos de la 
UBA y el Conicet.
En el encuentro Béliz anunciará financiamiento por u$s 
23 millones para proyectos educativos, de conectividad 
y de empleo. Sin embargo, el plato fuerte lo tendrá el 
ministro de Desarrollo Productivo, Matías Kulfas, que 
anunciará los ejes para el plan Argentina Producti-
va 2030. Consistirá en la puesta en marcha de mesas 
sectoriales, bajo la lógica de “políticas orientadas por 
misiones”, basado en un concepto de la economista 
italoestadounidense, Mariana Mazzucato. Buscarán que 
siga creciendo la actividad industrial, pero con una lógi-
ca más exportadora, con innovación, competitividad y 

mayor integración de insumos locales.
El anuncio de plan industrial que dure casi una década 
llega en el momento en que el Gobierno decida cerrar 
el capítulo de la deuda. Primero fue la reestructuración 
con privados en 2020, el viernes pasado el board del 
FMI aprobó el programa de facilidades extendidas, y el 
Club de París aceptó postergar el “puente de tiempo” 
para renegociar la deuda pendiente.

TENSIÓN CON EMPRESARIOS

Según difundieron desde la Secretaría de Asuntos Es-
tratégicos, la agenda productiva de martes estará centra-
da en tres metas: profundizar la recuperación del tejido 
productivo, generar empleo e inclusión y “fortalecer 
consensos, pluralidad y la amistad social”. De hecho, 
el lema utilizado es “Argentina Unida por la Argentina 
querida”.
Sin embargo, la convocatoria llega en un contexto de 
tensión con algunos sectores del sector privado. Por el 
lado de las alimenticias, la tensión escaló con la Secre-
taría de Comercio, luego de que Roberto Feletti difun-
diera los aumentos de hasta el 30% que se llevaron a 
cabo en tres días. Sin embargo, la cámara que agrupa a 
las alimenticias (Copal), desmiente los aumentos. “No 
hay esa supuesta remarcación”, aseguró Daniel Funes 
de Rioja, titular de Copal y de la UIA, en diálogo con 
radio Futurock.
Luego de que Feletti mencionara las empresas que au-
mentaron 14% promedio en tres días, Funes de Rioja 
aseguró que podría haber situaciones “puntuales” reali-
zadas al alza de commodities. “Si hubo alguna situación 

habrá que ver, el sector podrá decir cuál es el problema, 
pero de ninguna manera con carácter general sino ex-
cepcional. También está el tema de las cadenas de co-
mercialización, no distribuyo culpas o responsabilida-
des, pero respondo frente a la posición de la Secretaría 
que dice que es especulación, cuidado porque las cosas 
pueden no ser así”.
Si bien desde este lunes las empresas deberían retrotraer 
los precios, Funes de Rioja pidió diálogo: “No es bueno 
imputar sin haber escuchado”, afirmó. Con respecto a 
la amenaza de Feletti de aplicar la ley de abastecimien-
to, la consideró “cuestionable jurídicamente”. De todos 
modos, aseguró que “hay que bajar el tono”.
Por el momento, se mantiene la tensión con la Mesa 
de Enlace ante la suba de retenciones de 2 puntos a los 
derivados de la soja. Las entidades buscan dar marcha 
atrás a través del Congreso. Sin embargo, hay secto-
res de la dirigencia agropecuaria que presionan por un 
“tractorazo” desde el interior y hasta la Ciudad.
Mientras tanto, el Gobierno tiene pendiente la convo-
catoria a gremios y empresarios para fijar expectativas 
en cuanto a las negociaciones paritarias. En principio, 
esta semana habrá una cena en la Quinta de Olivos con 
Alberto Fernández, el ministro de Economía, Martín 
Guzmán, y empresarios que suelen dialogar con la Casa 
Rosada para hablar del tema más caliente: los precios 
de los alimentos, que en marzo volverían a ubicarse por 
encima del 7%, según estimaciones privadas.
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Con autocrítica los candidatos de la lista oficialista reconocieron que el partido “ha dejado de oír lo que la sociedad está pidiendo” y que 
“tenemos que empezar a escuchar a la sociedad y a los afiliados en nuestro partido”. La pérdida de representatividad en todos los estamentos 
y la escasa cantidad de afiliados son una muestra de que la gente “dejó de vernos como una alternativa para conducir”, por lo que el compro-
miso es recuperar la vocación de poder y disputar esos espacios, primero en la interna y luego en las generales. Destacaron la territorialidad 
como una ventaja frente a las demás fuerzas políticas que integran Juntos por el Cambio y afirmaron que la harán valer para que quienes 
ocupen espacios sean referentes del radicalismo.

El oficialismo radical peleará la continuidad y promete cambios

“Si queremos construir una sociedad diferente, 
tenemos que tener un partido diferente”

Río Grande.- El 10 de abril se dirimen las internas en la 
UCR fueguina, con dos listas en carrera, una oficialista 
que busca la continuidad y una opositora que promete 
renovación. La lista 1 lleva como candidata a presidente 
a la legisladora Liliana Martínez Allende y varios inte-
grantes visitaron los estudios de Radio Universidad 93.5 
y Provincia 23 para dar a conocer la propuesta de conti-
nuidad, pero también de cambios.
Andrea Rodríguez, tercera en la lista de candidatos al 
comité provincia, encabezada por los legisladores Mar-
tínez Allende y Federico Sciurano, dijo que en caso de 
ser electa la legisladora “sería la primera vez que una 
mujer ocupa el cargo de presidente del partido en Tierra 
del Fuego y la quinta a nivel nacional. Somos pocas las 
mujeres que tenemos la posibilidad este cargo en los 
estamentos partidarios, así que estoy orgullosa de acom-
pañarla”.
En este caso la legisladora sucedería a su esposo y actual 
presidente, Alejandro Vernet.  Rodríguez recordó que 
“la UCR en 2017 sancionó la paridad a nivel nacional 
y en 2019 la convención que todavía está en ejercicio 
convalidó esa paridad en la conformación de listas par-
tidarias. En la última elección provincial se respetó la 
paridad en la conformación de listas internas, aunque 
no tenía la obligación de hacerlo”. 
Ariel Pagella, concejal (mc) de la ciudad de Río Gran-
de, encabeza como titular la candidatura a presidente 
de la convención provincial y señaló que “es un orgullo 
enorme poder aportar la experiencia que uno tiene, con 
la perspectiva de género que caracteriza el partido. Tam-
bién estamos tratando de hacer más amplio y participa-
tivo al partido, convocando a los jóvenes a formar parte, 
porque pueden aportar una mirada nueva”.
Natalia Jañez, cuarta en la lista de candidatos a dele-
gados al comité nacional, recordó que participa “hace 
más de 20 años como afiliada al partido y es un orgullo 
compartir la lista y sobre todo que pueda llegar a pre-
sidir el partido una mujer”. Además de la integración, 
consideró que “es importante la vocación de ocupar es-
pacios de poder. Se está fomentando la participación de 
grupos de mujeres, y tenemos importancia en la mesa 
de decisión. Es fundamental garantizar la paridad”, su-
brayó.

Por su parte el contador Maximiliano Ibars, candidato a 
presidente del comité Río Grande, dijo que “el primer 
objetivo es saber qué pretende la sociedad de la UCR y 
buscamos que la lista sea lo más representativa posible. 
Hay dirigentes jóvenes y dirigentes con muchos años de 
militancia. Queremos que el partido se vuelque a la ca-
lle, que esté otra vez en la agenda pública. Si queremos 
construir una sociedad diferente, tenemos que tener un 
partido diferente, de cara a la gente”, sentenció.
Afirmó que “se ha hecho una lista muy representati-
va del volumen político que tiene el partido y hay una 
muestra clara de recambio generacional. Yo soy candi-
dato a presidir el comité local, que es una responsabi-
lidad gigante, y lo puede decir Andrea, que es la actual 
presidente. Si queremos ser una alternativa para el 2023 
tenemos que empezar a reposicionarnos y volver a re-
presentar a la sociedad, como lo supo hacer la UCR, 
con un partido amplio, que vuelva a estar en la agenda 
de la comunidad. Para esto tenemos que juntar esfuer-
zos y hay que romper la lógica interna”.

CAÍDA DE REPRESENTATIVIDAD

Con muy pocos afiliados en Ushuaia, que rondan los 
900, sin ninguna banca de concejales en las tres ciuda-
des luego de varias gestiones radicales en los municipios 
de Ushuaia y Río Grande, y con un derrumbe también 
de representación en las bancas legislativas, además de 
no contar con referentes del partido en el Congreso, 
dado que quedaron en manos del PRO en el caso de los 
Diputados, el radicalismo exhibe una pérdida de repre-
sentatividad no solamente dentro del electorado sino 
internamente, en la alianza Juntos por el Cambio. Sobre 
este punto Andrea Rodríguez sostuvo que “justamente 
tenemos que empezar a escuchar a la sociedad y a los 
afiliados en nuestro partido. La idea de la lista es con-
tinuar con debate intergeneracional que se está dando 
y no se daba. Tengo 46 años y cuando militaba en la 
juventud, estaba activa. Ahora hemos vuelto a enamorar 
a los jóvenes de la UCR y es un puntapié inicial para 
darnos cuenta de que los jóvenes son el motor del par-
tido. Nosotros hemos dejado de oír lo que la sociedad 
está pidiendo. Con esta integración de la lista se buscó 

unir distintos sectores, dejando de lado los egoísmos, 
para trabajar de cara al 2023 de frente a la sociedad y 
encontrar los mejores hombres y mujeres”. 
“Todo el que participa en un partido tiene aspiraciones 
personales, pero tenemos que dejar de lado los egoís-
mos y esta integración con sectores que han sido oposi-
ción me parece que va a ser el inicio”, confió.
Ante las críticas de la lista opositora, observó que “la 
UCR toda la vida pasó por internas partidarias y en las 
últimas siempre hubo integración en todos los estamen-
tos. Del estado del partido nos tenemos que hacer cargo 
todos, los que somos oficialismo y los que son oposi-
ción, porque han integrado los estamentos del partido. 
Es fácil decir que se han perdido espacios y afiliados, 
que no se ha trabajado, pero hay que ver cuántos se su-
man a trabajar cuando no son los que conducen. A mí 
me ha tocado perder internas y no me fui a mi casa, 
siempre intenté ser parte de las decisiones, aunque per-
día quizás por minoría. La UCR va a ser exitosa si todos 
los sectores empezamos a trabajar juntos”, planteó.

FRUSTRADA LISTA ÚNICA

Rodríguez admitió que “se intentó lograr una integra-
ción total pero no pudimos acordar con todos. Igual-
mente es bueno que haya internas. Una vez que termine 
la elección, tenemos que estar todos unidos más allá del 
resultado”. 
Pagella concedió que “el partido está en crisis” y marcó 
la importancia de que “los integrantes de lista tengan 
inserción en la sociedad para conocer cuál es la reali-
dad del territorio. Esta lista es una garantía de que el 
partido va a recuperar espacios. Todos los partidos vi-
ven procesos, a veces tienen más representación y otras 
menos, y el camino a la recuperación es el que estamos 
planteando”.

ELECCIÓN DE CONVENCIONALES

Antes del 2023 está por delante la elección de conven-
cionales constituyentes de Ushuaia, donde se pondrá 
a prueba la representatividad de la UCR dentro de la 
alianza Juntos por el Cambio nuevamente, dado que 
hasta ahora viene imponiéndose el PRO. Ibars aclaró 
que “hoy no está en discusión la integración de la UCR 
en Juntos por el Cambio, lo que se discute es lo que 
quiere la UCR dentro de la alianza. Queremos un radi-
calismo fuerte, que conduzca los destinos de la Argenti-
na, de las provincias y los municipios, y el partido debe 
tener vocación de poder. Nosotros queremos conducir 
esta coalición y en eso estamos trabajando no sólo en 
Río Grande y en la provincia, sino en todo el país”. 
Pagella acotó que “en la elección anterior la posición 
del radicalismo fue prácticamente de acompañamiento 
al PRO y el 99% de los radicales no estamos de acuer-
do con esto. Queremos el lugar que debe tener por su 
trayectoria y por la representación que tiene en todo el 
país”, remarcó. 
Rodríguez valoró que “en la lista confluyen distintas 
edades, hombres y mujeres, y buscamos fortalecer las 
figuras emergentes que están surgiendo, porque quere-
mos volver a ser un partido con vocación de poder, y no 
pensar solamente en las bancas de los Concejos Delibe-
rantes o la Legislatura. Esto no se hace de un día para 
otro y ahora se ha intentado poner a los mejores en los 
comités, en la convención y el comité provincia”.

El 10 de abril se dirimen las internas en la UCR fueguina, con dos listas en carrera, una oficialista que busca la 
continuidad y una opositora que promete renovación. La lista 1 lleva como candidata a presidente a la legisla-
dora Liliana Martínez Allende y varios integrantes visitaron los estudios de Radio Universidad 93.5 y Provincia 
23 para dar a conocer la propuesta de continuidad, pero también de cambios.



Tierra del  Fuego, lunes 28 deTierra del  Fuego, lunes 28 de   M A R Z OM A R Z O   de 2022de 2022 Pag. 5PROVINCIALESPROVINCIALES

Para Pagella “el desafío es que la UCR se transforme en 
un espacio de opción para la sociedad y volver a ocupar 
espacios de decisión para cambiarle la vida a la gente. 
Creo que vamos por buen camino”.

EL ESCOLLO DE LA PANDEMIA

Andrea Rodríguez justificó la falta de contacto con los 
afiliados en la pandemia. “Nosotros asumimos en di-
ciembre de 2019 y en marzo de 2020 se declaró la pan-
demia. Con la comisión habíamos armado un trabajo 
para salir a recorrer las calles para retomar el contacto 
con los afiliados, pero estuvimos aislados un año y me-
dio. Hicimos un trabajo de actualización de datos para 
contactarlos por las redes sociales pero el contacto cara 
a cara nada lo reemplaza. En el comité Río Grande se 
está haciendo un trabajo de visitas y de barrida del pa-
drón. En estos dos años incorporamos entre Ushuaia y 
Río Grande unas 600 personas. Es un trabajo de hor-
miga y no pasa solamente por afiliar sino por hacer un 

seguimiento. La idea es seguir con las campañas de afi-
liación. En diciembre de 2019 había 264 jóvenes en el 
padrón de la provincia y hoy 350 de las nuevas fichas 
son de jóvenes”, aseguró. 
Ibars manifestó que “plantear un proyecto colectivo im-
plica estar cerca de los afiliados y, si nos acompañan, va 
a ser responsabilidad de la conducción que viene am-
pliar las bases y estar más cerca. En la elección pasada 
fui candidato a presidente del comité provincia y seguí 
trabajando en estos dos años y medio. Seguimos pre-
sentando nuestra alternativa, lo hicimos en las PASO y 
vamos a seguir haciéndolo, respetando la conducción. 
En la elección de diputados todos los candidatos estuvi-
mos acompañando a ‘Tito’ Stefani, más allá de nuestras 
diferencias, como un acto de responsabilidad. Después 
la gente elige por mayor o menor afinidad. El caudal 
de votos, que disminuyó en las generales, no fue por 
una falta de acompañamiento de la gestión sino por una 
condición natural. Nosotros terminamos las PASO y 
nos pusimos a disposición”, aseveró.

Consultados sobre la falta de presencia del diputado Fe-
derico Frigerio y si tienen algún contacto con él, Rodrí-
guez aclaró que “Federico Frigerio es parte de la alianza, 
pero no un correligionario. Nosotros cuando vamos a 
Buenos Aires no vamos a la sede del PRO, ni del MID, 
ni de la Coalición Cívica. Así y todo, tengo comunica-
ción con él y suele venir por lo menos al comité”.
Reiteró que, más allá de haber perdido con el PRO, “te-
nemos los mejores hombres y mujeres para ocupar los 
espacios y tenemos que trabajar con nuestra territoria-
lidad, que la tenemos, para salir a pelear los espacios. 
Estamos en un proceso de construcción interna para 
después proyectar hacia afuera”.

DIFERENCIAS ENTRE LISTAS

Respecto de qué diferencia esta lista con la opositora, 
Rodríguez expresó que “la diferencia más importante 
con la otra lista es la integración generacional que hi-
cimos. Hemos podido acordar, dejar de lado las ape-
tencias personales. Yo podría haber seguido en la presi-
dencia del comité Río Grande pero, en el marco de este 
acuerdo, se ha logrado conformar una lista integrada 
por distintos sectores, que han sido oposición, y el ob-
jetivo común es ser opción para el 2023. Yo no escucho 
propuestas de la otra lista, salvo que hay que renovar. 
Una de las propuestas es crear la secretaría de la mujer, 
para los debates de paridad, de violencia laboral, violen-
cia política, protocolos de abordaje, para discutir esto en 
el seno del partido y no se ha dado nunca”. 
Pagella apuntó que “estamos ante una posibilidad de 
continuar abriendo el partido. El objetivo fundamental 
es la apertura y la inclusión. Estamos convencidos de 
que de esa forma el partido se integra a la sociedad”.
Finalmente, Ibars reconoció que “la sociedad dejó de 
pensar en nosotros como una alternativa para conducir 
y tenemos que trabajar sobre eso. Tenemos una ventaja 
comparativa con nuestros socios de la coalición, por la 
territorialidad y la cercanía con los vecinos que nos dan 
los años de militancia”.
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El presidente de AFARTE atribuyó a la seccional Río Grande toda la responsabilidad del potencial conflicto que amenaza con medidas 
de fuerza, por disconformidad con el aumento del 45% otorgado a nivel nacional. Remarcó que, teniendo en cuenta que es un acuerdo 
por nueve meses y se prevé otro ajuste para el último trimestre del año, es “de las mejores paritarias” que se han negociado, por lo que 
pidió a la UOM local “calibrar las expectativas”. Advirtió el contexto desfavorable para el crecimiento, tanto por factores internos como 
externos: por un lado, la limitación de acceso a divisas, el tope de crecimiento del 5% impuesto por el Banco Central que “prácticamente 
es el crecimiento vegetativo”; y el contexto internacional que, luego de la pandemia, no se normaliza. Los fletes siguen costando un 500% 
más que en marzo de 2020 y se suma la incidencia de la guerra entre Rusia y Ucrania.

Afirmó que un aumento del 45% por nueve meses es “de las mejores paritarias”

Hellemeyer pidió responsabilidad a la UOM 
Río Grande y “calibrar las expectativas”

Río Grande.- El presidente de AFARTE, Federico He-
llemeyer, cuestionó a la UOM Río Grande por las as-
piraciones desmedidas de recomposición salarial, tras 
haberse acordado un 45% de aumento por los primeros 
nueve meses del año en la paritaria nacional.
Por FM Del Pueblo se lo consultó sobre el rechazo de 
la asamblea del gremio local y la amenaza de medidas de 
fuerza. “Ese parece ser el trascendido. Hasta el momen-
to tuvimos tres reuniones, dos antes de las elecciones 
tanto a nivel seccional como general, y una posterior 
a la elección de seccional cuando todavía no teníamos 
novedad del cambio del secretariado nacional. Las dos 
primeras fueron antes de que se cerrara la paritaria na-
cional, en un marco de reserva para honrar los térmi-
nos de la negociación. Hicimos algunos avances, pero 
la marcha de la negociación paritaria de ese momento, 
no fue la que se terminó cerrando. La paritaria nacional 
se comenzó negociando en torno al 40% y ensayamos 
un par de propuestas que comunicamos a la UOM Río 
Grande, que no prosperaron. Ya conocido el cierre de 
la paritaria nacional hicimos una nueva reunión, pero no 
materializamos ningún tipo de propuesta. Fue toda una 
novedad lo que se alcanzó en la paritaria nacional, que 
cerró en el 45% por nueve meses, con una cláusula de 
revisión para regular el último trimestre, y se va a aplicar 
en noviembre así que uno podría decir que es por ocho 
meses”, destacó. 
Aseguró que “es una negociación muy buena y muy alta 
para los trabajadores, que nos condiciona muchísimo, 
por eso no formulamos ningún tipo de propuesta. Por 
lo que dicen los medios, pareciera que a la UOM Río 
Grande esto le es insuficiente y no sé qué decir, porque 
en este contexto es una negociación muy alta”. 
“A nivel local tenemos la unidad de negociación y la 
seccional reivindica ese espacio. Antes teníamos una 
paritaria que iba del 1 de julio al 30 de junio, y el año 
pasado la patronal resignó tres meses para acompasar-
se a la paritaria nacional, por eso la paritaria vigente a 
nivel Río Grande estaría venciendo el 31 de marzo y se 
da esta discusión ahora. Entendemos que el contexto 
inflacionario nos pega a todos y es muy difícil seguir la 

depreciación de la moneda y la inflación, pero un 45% 
para un período de nueve meses es una de las mejores 
paritarias posibles en este momento”, insistió.
El aumento se va a dar en tres tramos, un 18%, un 15% 
y un 12%, “es decir que se adelanta el efecto. La inter-
pretación que hace la voluntad colectiva es que la in-
flación va a ser más importante ahora y después va a 
ir decreciendo, aunque puede no darse en este país. El 
primer escalón del 18% es un número que llega a cubrir 

los números sorpresivos del 4,7% en febrero y los que 
se prevén para marzo”, observó.
Respecto de lo que pueda pasar luego del rechazo, con-
cedió que “en las negociaciones colectivas hay libertad 
de formas. Nunca es deseable la medida de fuerza, pero 
si fuera necesaria para que se ordene la voluntad co-
lectiva, la tendremos que atravesar. Me parece que en 
Río Grande hay una intempestividad frecuente cuando 
pasan estas cosas y creo que hay que calibrar las expec-
tativas”, sugirió.
“El gremio está muy conmocionado por el cambio de 
liderazgo a nivel nacional y Río Grande tuvo unas elec-
ciones muy reñidas, más allá de que Oscar Martínez 
haya resultado reelecto. Los que votaron se dividieron 
casi en tercios e imagino que debe haber mucho debate 
en este momento”, manifestó.
Consultado sobre la incidencia de la interna del Frente 
de Todos, ante la supuesta cercanía con el kirchneris-
mo del nuevo secretario general Abel Furlán, y si puede 
explicar la reacción local, consideró que “el contexto 
en Río Grande no creo que se explique por algo de re-
levancia nacional. Acá hay un tema de expectativa de 
los trabajadores y nada más. Quisiera opinar lo menos 
posible de la interna de la UOM, pero me voy a permitir 
decir una cosa: yo con el nuevo secretario general Abel 
Furlán tengo relación desde hace mucho tiempo porque 
era el secretario de organización cuando Antonio Caló 
era secretario general. Es una persona que viene traba-
jando en el gremio hace muchísimos años y tiene un 
fuerte involucramiento con las seccionales. Al conjunto 
de trabajadores y empresarios nos ha acompañado en 
muchas negociaciones, incluso desde lo formal porque 
tenía que rubricar los acuerdos, pero aparte ha trabajado 

El presidente de AFARTE, Federico Hellemeyer, cuestionó a la UOM Río Grande por las aspiraciones desmedi-
das de recomposición salarial, tras haberse acordado un 45% de aumento por los primeros nueve meses del 
año en la paritaria nacional.
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Río Grande.- El pasado lunes 21, 
el Congreso de Delegados y Dele-
gadas de la UOM Seccional recha-
zó la propuesta salarial expresada 
por la cámara empresarial AFAR-
TE, por considerarla “insuficien-
te”. En esa misma resolución se 
decide un paro de actividades, que 
comenzará hoy a las 23 horas y 
finalizará mañana, martes 29, a la 
misma hora.
La propuesta salarial, formulada 
por AFARTE, replicaba el acuerdo 
nacional de un 45% en tres cuotas. 
La U.O.M.R.A. también acordó una 
revisión en el mes de noviembre, 
pero tanto las asambleas de fábrica 
como el Congreso de Delegados y 
Delegadas rechazaron esas pautas, 
por lo cual se votó la medida de 
fuerza que arranca hoy.
Vale mencionar que, como es tra-

dición, también se espera presencia 
en la puerta de todas las plantas fa-

briles de la seccional mientras dure 
el paro de actividades.

Hoy a las 23 arranca el paro de actividades que implementará la UOM 
riograndense, ante la falta de conformidad con la propuesta salarial de 
AFARTE.

LICITACIÓN 
PÚBLICA

somos Gobierno de
Tierra del Fuego

El Ministerio de Finanzas Públicas de la Provincia de Tierra del 
Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur llama a Licitación 
Pública N° 01/2022 RAF 500, por la cual se tramita la 
adquisición trimestral de insumos descartables solicitados por 
la División Depósito Central del Hospital Regional Ushuaia.

FECHA LÍMITE DE RECEPCIÓN DE OFERTAS:
06/04/2022  - 12:00 hs.

FECHA DE APERTURA:
06/04/2022  - 12:00 hs.

LUGAR DE RECEPCION DE SOBRES Y APERTURA:
San Martín No 450, P.B. oficina N° 35, Ciudad de Ushuaia –
Oficina Provincial de Contrataciones - Ministerio de Finanzas 
Públicas.

VALOR DEL PLIEGO: 
Sin valor económico.

CONSULTA DE PLIEGOS: 
www.compras.tierradelfuego.gov.ar

La semana pasada, el Congreso de Delegados y Delegadas de la UOM Seccional Río Gran-
de votó por la negativa la propuesta salarial formulada por AFARTE, que replicaba el 
acuerdo nacional de un 45% en tres cuotas. En esa misma resolución se votó un paro por 
24 horas, que comenzará hoy a las 23 horas y concluirá mañana, también a las 23. Se 
espera presencia en la puerta de las plantas fabriles.

acercando las partes. Confío en que va a ser un interlo-
cutor tan bueno como Caló para la relación colectiva. 
Es un sindicalista que viene trabajando hace tiempo y lo 
hacía coordinadamente con la anterior conducción de la 
UOM. Imagino que continuará defendiendo el interés 
de los trabajadores”, señaló. 
“Creo que en una situación así es importante que ese 
debate se canalice con responsabilidad, porque esto pa-
rece un río revuelto y los más aventureros quieren sacar 
las mayores ventajas. Desde ya que hay que atender la 
desactualización de los salarios, pero hay que poner en 
perspectiva lo que pasa en el país”, enfatizó.

SIN DÓLARES Y CON TECHO AL CRECIMIENTO

Precisamente sobre las limitaciones internas para poder 
crecer, indicó que “nosotros estamos enfrentando una 
coyuntura muy difícil, por un marco de incertidumbre 
respecto del crecimiento en general, y porque a su vez el 
crecimiento de la industria tiene como limitación propia 
la escasez de divisas del país para poder importar in-
sumos. Por el momento no hay dólares, en febrero no 
pudimos oficializar ninguna SIMI -Sistema Integral de 
Monitoreo de Importaciones-, que son los documen-
tos con los que uno tramita las importaciones, porque 
todo el comercio exterior estuvo parado por la imple-
mentación del sistema de la capacidad económica de la 
AFIP”, marcó como primer factor. 
“En marzo nos encontramos con las restricciones que 
impone la comunicación 7466 del Banco Central y está 
muy limitada la capacidad de crecimiento de la indus-
tria. Afuera los precios internacionales suben y es muy 
difícil el momento. No estamos para desmadrarnos en 
pedidos voluntaristas. Hay que ser realistas y conscien-
tes de que hay que ser dimensionados en los pedidos”, 
sentenció.
“La voluntad de crecimiento siempre existe, pero pro-
yectarlo es difícil porque, así como está golpeado el 
poder adquisitivo de los trabajadores, también lo está 
el de los consumidores. No tenemos muy claro cuánto 
realmente podría crecer el mercado. Los analistas intu-
yen que algo se podría crecer, pero ese crecimiento está 
limitado por la escasez de divisas”, reiteró.
“Nosotros somos muy dependientes de la importación 
de insumos extranjeros y el Banco Central puso un 
cupo para la importación en la comunicación 7466, que 

autoriza lo importado en 2021 más el 5%. Tácitamente 
está diciendo que ese es el tope de lo que se puede cre-
cer, y el 5% es un crecimiento estrictamente vegetativo. 
Si tenemos en cuenta lo que se han incrementado las 
materias primas y los fletes afuera, ni siquiera puede ha-
ber crecimiento”, advirtió.

FLETES UN 500% MÁS CAROS

A las limitaciones nacionales se suman los factores ex-
ternos vinculados con la logística: “Es una situación in-
sólita, pero desde que empezó la pandemia los fletes se 
incrementaron. Uno creería que a esta altura del partido 
la cuestión estaría normalizada, pero no se normaliza. 
Los fletes siguen un 500% más caros de lo que costaban 
en marzo de 2020, y es un valor en moneda dura, en 
dólares. Después están los costos de la propia materia 
prima, los semiconductores, los microprocesadores, que 
también se incrementaron por la sobredemanda que 
hay. El comercio exterior todavía no está normalizado 
después de la pandemia y llama la atención, porque pa-
saron dos años de esto, y la inercia es muy lenta”, dijo.
Se le preguntó si hay incidencia de la guerra entre Rusia 
y Ucrania en el comercio exterior. “Por supuesto que 
las guerras siempre tienen un impacto en toda la econo-
mía. Puede llegar a afectar por el impacto en los com-
bustibles, pero pareciera que tiene que ver más con ali-
mentos. Es un fenómeno lo suficientemente complejo 
como para que no pueda opinar al respecto. Lo tenemos 
que tener en cuenta porque evidentemente va a haber 
un correlato de todo esto”, avizoró. 
“Todavía no se corrigió el desbarajuste que provocó 
la pandemia y ahí sí pegó durísimo en la zona del Su-
deste asiático, de la que somos dependientes. Creíamos 
que iba a normalizarse más temprano que tarde, pero 
todavía no lo ha hecho. Evidentemente hay una situa-
ción de cuello de botella que está evitando eso. El flete 
marítimo es transversal a todas las actividades y muy 
probablemente la guerra entre Rusia y Ucrania también 
va a pesar. Por el momento hay que trabajar con este 
marco de referencia, que es mucho más caro de lo que 
conocíamos antes de marzo de 2020. Esperamos que el 
mundo se normalice lo antes posible, pero por el mo-
mento no es así y nos preocupa cuánto nos pueda llegar 
a pegar, por un lado del punto de vista de los costos, 
que haga que los productos se encarezcan, el consumi-

dor no pueda acceder y en consecuencia bajarían los 
volúmenes. Por otro lado, hay preocupación del punto 
de vista del aprovisionamiento, que nos impida acceder 
a la cantidad de insumos que necesitamos y nos pare las 
líneas de producción”, expresó. 

CASI AL BORDE DEL
DESABASTECIMIENTO

Volviendo sobre las restricciones nacionales, aseguró 
que se logró sortear la situación pero hubo riesgo de 
continuidad de la producción. “No se llegó a notar to-
davía, pero la situación que tuvimos por la capacidad 
económico financiera impuesta por la AFIP en febrero 
y la comunicación del BCRA en marzo, estuvo muy cer-
ca de sentirse en los almacenes de nuestras fábricas, con 
desaprovisionamiento de insumos. Afortunadamente 
no se llegó a notar y pudimos corregirlo a tiempo, pero 
estamos atentos porque la escasez de divisas continúa 
en el país y veremos qué habrá que hacer con la nueva 
medida que venga”, se adelantó.

PRÓRROGA DEL SUBRÉGIMEN

Luego de las expectativas que generó el decreto de 
prórroga, se le preguntó si ve posible en este contexto 
que pueda haber un desarrollo, por todo lo que ha ve-
nido expresando. “Hay que ver distintos planos, ahora 
estamos con la tensión propia de la discusión salarial 
y estamos en una economía mundial enrarecida por la 
pandemia y la guerra. El viejo anhelo de la prórroga se 
cumplió y esto hay que verlo en dos planos. Tenemos 
que tener esperanza porque hay un marco de referencia 
que nos permite el mediano y largo plazo, y eso es bue-
no. Desafortunadamente la circunstancia económica 
mundial no acompaña, pero no podemos ponerlo todo 
en la misma línea de análisis. Esperamos que estas cosas 
se corrijan lo más rápido posible y que nuestro país, que 
ahora logró la aprobación del acuerdo con el FMI, dé 
una señal que permita empezar a transitar un camino 
hacia la normalización y la prosperidad”, deseó.
“Sabemos que va a tardar, porque toda la economía glo-
bal está en suspenso por estos eventos. Desde cierto 
punto de vista estamos para el cachetazo, pero esto está 
pasando en la economía de todo el mundo”, concluyó 
Hellemeyer.

Metalúrgicos

La UOM Río Grande comienza hoy el paro
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Medios nacionales destacaron que “lista opositora podría terminar con el reinado de más de 30 años de Piumato en Judiciales”. Se refieren 
a la alternativa que encabeza el dirigente fueguino Luis Bechis para los comicios del próximo 17 de mayo.

Judiciales

Gran repercusión para la lista que encabeza Luis Bechis

Río Grande.- Por primera vez en más de 
30 años se presentó una lista opositora 
en la Unión de Empleados de la Justicia 
de la Nación (UEJN), gremio que enca-
beza Julio Piumato desde 1990. La lista 
Celeste y Blanca encabezada por Luis 
Bechis, actual secretario Adjunto del gre-
mio, podría dar una sorpresa el próximo 
17 de mayo, poniéndole punto final a una 
gestión de más de 30 años.
Algunos de los principales cuestiona-
mientos que llevaron a la conformación 
de una oposición a Piumato (que tam-
bién tiene como novedad su integración 
con judiciales de todo el país) pasan por 
“la falta de un Convenio Colectivo de 
Trabajo para el sector, los desmanejos en 
la Obra Social y la falta de democracia 
sindical y de perspectiva de género en el 
gremio”, según detallaron desde la lista 
opositora.
“Queremos poner fin a los manejos cua-
si monárquicos de Piumato al frente del 
gremio, que replica las estructuras más 
arcaicas del Poder Judicial. Necesitamos 
una renovación en nuestras estructu-
ras, con jóvenes, mujeres, y dirigentes 
de todo el país que luchen por mejoras 
reales para las y los trabajadores de cada 
jurisdicción. Queremos poner fin al feu-
dalismo y ser un gremio plural y partici-
pativo”, explicó Bechis.
El dirigente también denunció que Piu-
mato es un dirigente “muy cercano a la 

Corte Suprema”, un vínculo que a lo lar-
go de los años “se hizo más fuerte y le 
hizo creer a los judiciales que no necesi-
tamos un Convenio Colectivo porque los 
problemas los resuelve él directamente, 
un mecanismo que está agotado y que es 
un riesgo enorme”. En ese sentido, aña-
dió que el gremio necesita “desarrollar 
herramientas como establece la Ley para 
las y los trabajadores de la Argentina que 
realizan las mismas tareas en condiciones 
muy dispares”.
“La conformación de esta lista es la con-
solidación del descontento con la actual 
conducción y la esperanza de una alter-
nativa inclusiva, participativa y federal”, 
remarcó el dirigente opositor que en al-
gunas semanas podría ponerle fin al ex-
tenso reinado de Piumato.

DENUNCIAS
Por otro lado, desde la lista Celeste y 
Blanca, liderada por Bechis, aseguraron 
que vienen “conquistando distintas pro-
vincias como Tucumán, Ushuaia, Córdo-
ba, Catamarca, misiones, Buenos Aires, 
Corrientes y más”. 
Aseguran que “La reacción de Piumato, 
desde el inicio, es que haya una lista úni-
ca, la suya, la lista Marrón.  Al no poder 
lograrlo, en la provincia de Tucumán, 
sacó del padrón a nuestra compañera 
Alejandra Martínez Romero junto a otros 
compañeros de la lista, para desarmar a la 

lista opositora e intentar también que no 
sea candidata. Es claro que Piumato Tie-
ne miedo a perder sectores y provincias”, 
manifestaron desde la oposición.
Asegurando que “Esta es una acción ile-
gal, por eso el día miércoles pasado se 
presentaron en la Junta Electoral en Bue-
nos Aires, pruebas que demuestran que 
Alejandra Martínez Romero sigue siendo 
secretaria Adjunta en la provincia y sus 
descuentos en su salario como afiliada 
cotizante”. 
Mencionaron que “La Junta Electoral  
debe expedirse si reincorpora o no a Ale-
jandra Martínez Romero y al resto de los 
compañeros. Si la Junta Electoral no la 
reincorpora, se hará una denuncia en el 
Ministerio de Trabajo, dónde ya hemos 
mantenido dos reuniones la semana pa-
sada para ponerlos en conocimiento y se 

suspenderá la elección, hasta que anali-
cen nuestra denuncia y presentación”, 
anticiparon. 
Bechis incluso comentó que “También 
la semana pasada Alejandra Martínez 
Romero fue designada como candidata a 
Secretaria de Asuntos Legislativos y Re-
laciones Institucionales de la lista Celeste 
y Blanca, que me lleva como candidato a 
secretario General”.
Desde el sector también se refirió que 
“Martínez Romero impugnó a la candi-
data en Tucumán por la lista de Piumato 
y actual secretaria General de la Seccio-
nal Tucumán, ya que está a un paso de 
un juicio oral por denuncias de estafas 
y delitos de balances falsos, entre otros. 
Incluso otros dos miembros de la lista de 
Piumato también están procesados”, se-
ñalaron finalmente.

Medios nacionales destacaron que “lista opositora podría terminar con el reina-
do de más de 30 años de Piumato en Judiciales”, se referían a la alternativa que 
encabeza el dirigente fueguino, Luis Bechis.
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Río Grande.- “Nosotros en este primer 
foro, pretendemos dar los espacios de 
debate y de discusión que se merecen 

estos dos temas, la seguridad social y la 
previsión social, que son de los más im-
portantes que tienen los trabajadores y 
las trabajadoras del sector público”, indi-
có la secretaria Adjunta del SUTEF, So-
ledad Rottaris, refiriéndose a la actividad 
que desarrollarán en el día de hoy, con 
la concreción del Primer Foro Provincial 
de Previsión y Seguridad Social. 
Dicho Foro contará con la participación 
de funcionarios/as públicos/as, legisla-
dores/as, sindicatos, referentes y espe-
cialistas en la temática de la provincia. 
Durante el mismo habrá dos paneles de 
debate e intercambio de 13:00 a 16:00 
horas Caja de Previsión Social de Tie-
rra del Fuego AIAS; y de 16:30 a 18.30 
horas Obra Social del Estado Fueguino 
(OSEF) y se realizará de manera pre-
sencial y manteniendo los protocolos de 
cuidado establecidos por la pandemia. 
El mismo se desarrollará en el IPES Flo-
rentino Ameghino, de Ushuaia, y será 

transmitido por el canal de YouTube del 
SUTEF.
Rottaris también dijo que el sector en-
tiende “que no se ha dado un debate cla-
ro al respecto, hay como un vacío y ha-
cen como que las cosas no pasan, pero la 
realidad es que es preocupante el estado 
de la obra social y se han aplicado –en 
estos días- montos subiendo los cosegu-
ros y ha bajado la cobertura a un 40%, 
cuando teníamos el 70 y en algunos ca-
sos el 100%”, repasó la dirigente docen-
te, en declaraciones al programa radial 
“Desde las Bases”.
Entendiendo que “esa no es una op-
ción ni una solución, creemos que hay 
que discutir y debatir cómo resolvemos 
el problema de fondo de la obra social, 
porque no tenemos que ser siempre los 
trabajadores y las trabajadoras quienes 
paguemos los costos del mal funciona-
miento y la mala administración”. 
Sobre el Foro en sí, señaló que la idea 

es generar “un debate de los sectores, ya 
sean políticos o gremiales, para que ten-
gan su espacio para venir y tener sus 10 
minutos de exposición participando de 
este espacio de intercambio, para buscar 
una salida tanto para la obra social como 
para la Caja Previsional, porque en este 
último caso lo único que vimos fue con 
el paquete de leyes la dilatación del pro-
blema y una quita de derechos”.
Indicó que “claramente la Caja no tie-
ne caja, eso es totalmente preocupante 
como que no esté funcionando el fondo 
de sustentabilidad. Queremos saber que 
está pasando con eso, porque es infor-
mación que los trabajadores y las traba-
jadoras no tenemos cuando somos par-
te importante de quienes aportamos”. 
Rottaris advirtió finalmente que, de no 
buscar una salida, “dentro de un par de 
años vamos a estar discutiendo nueva-
mente un ajuste, y quienes lo paguen se-
rán nuevamente los trabajadores”.

Río Grande.- “Que no tomen decisiones que impactan 
sobre nuestras familias, sobre nuestros compañeros y 
compañeras, desde un escritorio y en la comodidad de 
que no les va a faltar prestaciones, porque la verdad 
es que colocan a la mayor parte de la población que 
se atiende con la OSEF en una situación de vulnera-
bilidad”, sostuvo Catena y manifestó la “exigencia del 
restablecimiento inmediato de todas las prestaciones”.
En nombre de la Comisión Directiva del SUTEF, la 
secretaria Provincial Adjunta, Soledad Rottaris, exigió 
a la Presidenta y el Vicepresidente de la OSEF “que se 
regularicen y normalicen con urgencia los servicios y 
prestaciones de nuestra Obra Social”.
“Hay muchas familias que dependen de los servicios 

y es una vergüenza que tengan que andar detrás de las 
prestaciones, detrás de sus medicamentos oncológicos 
y andar haciendo vigilia para que se les dé una respues-
ta en los espacios de la OSEF”, expresó. 
Asimismo, afirmó que “tenemos alrededores de 24.000 
trabajadores y trabajadoras aportantes a la Obra Social 
y al sistema previsional y es tremenda la incertidumbre 
con la que se vive por la situación de la OSEF, todos los 
reclamos de las y los afiliados son legítimos y está a la 
vista de todos que no está funcionando”.
Desde el gremio señalaron también que “Ante esta gra-
ve situación, desde SUTEF se evaluarán medidas gre-
miales para llevar adelante junto a la docencia. Exigi-
mos al gobierno de la provincia que realice las acciones 

necesarias para resolver de manera urgente esta situa-
ción que vulnera los derechos de afiliados y afiliadas”.

Río Grande.- “El espíritu de la norma nacional, la cual se 
aplicó de manera íntegra, habla de patologías específicas 
de difícil tratamiento o de gran impacto en la salud de las 
personas”, dijo al respecto la presidenta de la obra social, 
Mariana Hruby.
La funcionaria además destacó que “el detalle de me-
dicamentos descritos no debe ser analizado nunca con 
una mirada restrictiva, sino que lo determinante para la 
interpretación de la cobertura es la patología. No es de-
terminante el medicamento sino la patología”.

“Toda patología que el Estado intenta o pretende cubrir 
o proteger se incorporará a los planes”, agregó.
Asimismo Hruby dijo que “esta norma sólo viene a poner 
justicia en la cobertura de medicamentos. Se eliminan las 
coberturas por encima de lo establecido por ley y que en 
otro momento se otorgaron de manera arbitraria”.
“Queremos una obra social justa y solidaria que trate a 
todos los afiliados de manera igualitaria. Esta norma no 
recorta ningún derecho, sino que amplía la cobertura del 
30% al 40%”, finalizó.

SUTEF

Hoy se realizará el Foro por la situación 
de la OSEF y la Caja Previsional
Hoy se desarrollará el Primer Foro Provincial de Previsión y Seguridad Social, en el IPES “Florentino Ameghino” de Ushuaia. El mismo será transmitido 
también por el canal de YouTube del SUTEF. Fueron invitados a participar a funcionarios públicos, legisladores y legisladoras, sindicatos, referentes y 
especialistas en la temática de la provincia. También convocaron a jubilados y jubiladas, entes autárquicos y los municipios. Soledad Rottaris, secretaria 
Adjunta del sindicato docente, dijo que la intención es “dar los espacios de debate y de discusión que se merecen estos dos temas, la seguridad social y la 
previsión social, que son de los más importantes que tienen los trabajadores y las trabajadoras del sector público”.

Soledad Rottaris, secretaria Adjunta 
del sindicato docente, dijo que la in-
tención es “dar los espacios de de-
bate y de discusión que se merecen 
estos dos temas, la seguridad social 
y la previsión social”.

Por aumento de coseguro y cortes de servicio 

SUTEF evalúa medidas gremiales
El secretario General del SUTEF Horacio Catena, se refirió a “la irresponsabilidad de aumentar el coseguro por parte de quienes dirigen la mayor Obra 
Social de la Provincia” y exigió a las autoridades “que retrotraigan de manera urgente esa medida”. Desde el gremio señalaron también que “Ante esta 
grave situación, desde SUTEF se evaluarán medidas gremiales para llevar adelante junto a la docencia.

OSEF 

Establecieron el nuevo plan de cobertura en la dispensa 
de medicamentos
En el marco del reordenamiento asistencial, la solidaridad, la adecuación con la normativa nacional y la correcta administración de los recursos de la 
Obra Social del Estado Fueguino, se estableció mediante Resolución de Directorio el plan de cobertura en la dispensa de medicamentos y que varía, según 
las patologías, entre un 100%, un 70% y un 40%.
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LICITACIÓN 
PÚBLICA

somos Gobierno de
Tierra del Fuego

El Ministerio de Finanzas Públicas de la Provincia de Tierra 
del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur llama a Licitación 
N° 01/2022 RAF 111, por la cual se tramita la contratación de 
servicio de limpieza general de los espacios exteriores en 
edificios públicos en la ciudad de Río Grande por el termino 
de seis (6) meses.

FECHA LÍMITE DE RECEPCIÓN DE OFERTAS:
11/04/2022 - 12:00 horas.

FECHA DE APERTURA:
11/04/2022 - 12:00 horas.

LUGAR DE RECEPCION DE SOBRES Y APERTURA:
San Martín Nº 450, P.B, Oficina N° 35, Ciudad de Ushuaia,  
Oficina Provincial de Contrataciones - Ministerio de Finanzas 
Públicas.

VALOR DEL PLIEGO: 
Sin valor económico.

CONSULTA DE PLIEGOS: 
www.compras.tierradelfuego.gov.ar

Ushuaia.- Desde las bancadas de la Legis-
latura y la misma presidencia, adelantaron 
una agenda de asuntos basada en el 40° 
aniversario de la Gesta de Malvinas con 
sendos homenajes a Veteranos de Guerra.
Cabe destacar que en el documento ru-

bricado hoy, por la máxima autoridad 
parlamentaria, se indica que el cierre de 
asuntos será el lunes 28 a las 11 y la reu-
nión de Labor Parlamentaria se efectuará 
el martes 29 a las 11 en la sede de la presi-
dencia legislativa.

Ushuaia.- La sesión había iniciado el pasado miércoles 
16 con una nutrida presencia de vecinos, en el polide-
portivo del barrio La Cantera, en el marco del progra-
ma que el Concejo prevé para este año, donde se pre-

tende llevar el trabajo legislativo a los barrios y acercar 
de esta manera el debate a la comunidad.
En esa oportunidad, se trataron alrededor de 30 asun-
tos y se cedieron cuatro bancas al vecino, donde pu-

dieron exponer frente a los ediles problemáticas y re-
clamos para darle discusión en el marco del trabajo 
parlamentario.
Entre los asuntos que aún esperan tratamiento, se abor-
darán proyectos de los bloques políticos; asuntos de 
particulares; distinciones, entre otros. La continuidad 
de la segunda sesión se transmitirá en vivo a través de la 
red social de la institución https://www.facebook.com/
concejoushuaia

Río Grande.- La ministra de Gobierno, Justicia y Dere-
chos Humanos, Adriana Chapperón, junto al secretario 
General de Legal y Técnica, José Capdevila; el secretario 
de Planificación Estratégica, Roberto Daniels y la di-
rectora Provincial del IPIEC, Ana Arcos, recibieron en 

Casa de Gobierno al director del INDEC, Marco Lavag-
na. Durante el encuentro dialogaron sobre la importan-
cia que representa el Censo 2022; la implementación del 
Censo Digital y las acciones que lleva adelante el Gobier-
no de Tierra del Fuego para fomentar estas herramientas. 
El director del INDEC, señaló que “los resultados que 
vemos del Censo son muy ambiciosos” y reiteró que “es 
la primera vez que Argentina va a contar con un formato 
bimodal, es decir digital y presencial”.
Respecto a las ventajas del Censo Digital, Lavagna in-
dicó que “permite que el día Censo –el próximo 18 de 
mayo- sea mucho más rápido”. A la vez, consideró que 
“es una herramienta más para que cada persona ejerza su 
derecho a ser reconocido”.
Asimismo, subrayó que “nos asegura que más cantidad 
de personas puedan participar, porque nos permite ir 
monitoreando cómo viene el día a día”. En ese sentido, 
explicó que “desde el lanzamiento, Tierra del Fuego es 
una de las provincias que más ha respondido el Censo 
Digital, donde más de 5 mil viviendas, ya lo han com-
pletado”. 
En referencia a las cuestiones de seguridad, el Director 
del INDEC, aseguró que “el 18 de mayo, todas las per-
sonas censistas van a estar identificadas con un chaleco; 
un tarjetón que incluirá el número de DNI, nombre y 
apellido; un código QR y un número telefónico donde 
las personas podrán llamar y validar la identidad de la 
persona censista”.
En cuanto a los datos que se obtienen, el funcionario 
nacional, ponderó que “nos permite reconocernos cul-
turalmente; contaremos con información sobre acceso 
a servicios públicos; temáticas importantes de analizar y 
abordar, como embarazo adolescente; acceso a la educa-
ción, entre otros”.

“El Censo nos permite llegar hasta el lugar más escon-
dido del punto más recóndito de nuestro país” ponderó 
Lavagna y adelantó que “a los pocos días vamos a tener 

un número general; la primera información preliminar 
se obtendrá a los 3 meses; a los 8 meses los primeros 
resultados definitivos y al año y medio se terminarán de 
procesar absolutamente todos los datos”.
Por su parte, el secretario de Planificación Estratégica, 
Roberto Daniels, agradeció y destacó la visita de Marco 
Lavagna a la provincia, entendiendo que “es un orgullo, 
ya que nos permite continuar consensuando el trabajo 
que ya venimos realizando”.
“La elaboración de un Censo es un trabajo que lleva mu-
cho tiempo, y el INDEC lo viene trabajando hace mu-
cho, al igual que los equipos técnicos de la provincia” 
analizó el funcionario provincial y reiteró el agradeci-
miento a quienes están trabajando arduamente, ya que 
“esta labor se ve refleja en los números, donde Tierra 
del Fuego, forma parte de las 3 provincias que tienen un 
mayor nivel de respuesta en el Censo Digital”.

Con agenda malvinera

La Legislatura anunció la 1ª sesión 
ordinaria de 2022
El miércoles 30 de marzo a partir de las 14 horas se realizará la 1ª sesión 
ordinaria del Poder Legislativo fueguino en el Recinto de sesiones de Yaga-
nes y Héroes de Malvinas de la capital provincial. Así lo indica la resolu-
ción Nº 66/22 firmada por la vicegobernadora. 

Tras un cuarto intermedio

Hoy continúa la sesión en el Concejo Deliberante 
de Ushuaia
La segunda sesión ordinaria de este ciclo continuará este lunes 28, a las 11 horas, en el recinto le-
gislativo de Gobernador Paz y Piedrabuena. En el encuentro, los concejales darán continuidad al 
tratamiento de los más de 100 asuntos que integran el orden del día, donde quedaron pendientes más 
de 70, tras acordar un cuarto intermedio.

Censo Digital

Tierra del Fuego es la tercera provincia en presentar 
mayor interés y completarlo
Lo confirmó el director del INDEC, Marco Lavagna en su visita a la Provincia. El funcionario nacional, fue recibido por autoridades provinciales, como 
así también mantuvo un encuentro con integrantes del IPIEC y de las áreas que llevan adelante las acciones territoriales para que las personas completen 
el Censo Digital.

El director del INDEC Marco Lavagna señaló que 
“los resultados que vemos del Censo son muy 
ambiciosos” y reiteró que “es la primera vez que 
Argentina va a contar con un formato bimodal, es 
decir digital y presencial”.
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Luego de dos años, la ‘Carpa de la Dignidad’ podrá ser visitada por la comunidad. Este sábado quedó oficialmente inaugurada, junto a 
Veteranos de Guerra y autoridades. Continuará toda la semana hasta la Vigilia del viernes 1 y el desfile del día siguiente. “El pueblo de 
Río Grande abraza a los veteranos con el respeto y la admiración que merecen”, expresó el intendente Martín Pérez en la inauguración de 
la carpa. En tanto el gobernador Gustavo Melella sostuvo que “gracias a los veteranos por levantar la casa del pueblo, porque la carpa es la 
casa del pueblo que los acompaña en el reclamo por Malvinas”. El presidente del Centro de Veteranos de Guerra Malvinas Argentinas, Raúl 
Villafañe destacó que la Carpa, es para “rendirle homenaje a todos aquellos que dieron la vida por la dignidad de todos los argentinos”.

Semana de Malvinas: 

Quedó inaugurada la ‘Carpa de la Dignidad’

Río Grande.- El presidente del Centro de 
Veteranos de Guerra Malvinas Argenti-
nas, Raúl Villafañe y los excombatientes 
fueron acompañados por los vecinos de 
la ciudad y autoridades públicas, tanto 
nacionales, provinciales, como municipa-
les y legislativas. “Somos Capital Nacio-
nal de la Vigilia gracias al pueblo que está 
con nosotros”, aseveró Villafañe.
En su discurso, Villafañe recordó los 
dos años transcurridos de la última vez 
que los riograndenses “nos encontramos 
para un evento tan emblemático en nues-
tra ciudad”. Dijo que la Carpa posibili-
ta la reunión entre excombatientes “y la 
comunidad toda” como así también Ve-
teranos de Guerra llegados de “distintas 
partes del país”.
Entendió que la naturaleza de la Carpa en 
Río Grande, sirve para “rendirle home-
naje a todos aquellos que dieron la vida 
por la dignidad de todos los argentinos”. 
Reiteró que no existen divisiones de nin-
guna especie donde prima el respeto y el 
amor por la Causa Malvinas. Gesto que 
posibilita convertirlos en “un ejemplo en 
el resto del país”, dijo.
En otro momento de su alocución, en 
la explanada de ingreso a la Carpa, el 
excombatiente señaló que por esos mo-
tivos, Río Grande se erigió, mediante al 
sanción de la Ley nacional N° 26.846, 
como Capital Nacional de la Vigilia por 
la gloriosa Gesta de Malvinas.
Así, recordó que en 1996, varios Vetera-
nos de Guerra reunidos en la costa del 
mar Argentino, “dando inicio a lo que, 
con el transcurso del tiempo y el acom-
pañamiento de la ciudadanía toda, co-
nocemos como la Vigilia por Malvinas”, 
relató. En los inicios, “no había carpa” 
solo había un “tacho con leños encendi-
dos, conciencia de patriotismo y un reco-
nocimiento enorme a nuestros camara-
das caídos”, señaló y agregó que el gesto 
“hizo aflorar el amor del pueblo fuegui-

no, y en especial de los riograndenses, 
hacia la causa nacional”.
“La Carpa es el inicio de la Semana de 
Malvinas”, espacio donde los Veteranos 
pueden relatar sus vivencias y recibir el 
reconocimiento y el amor de los fue-
guinos. “Aquí se respira Malvinas, aquí 
se vive Malvinas”, insistió a pesar de las 
inclemencias meteorológicas de los días 
previos al 2 de abril, donde se aprecia “el 
calor que no tuvimos en las Islas”.
En diálogo con Prensa Legislativa, Vi-
llafañe reiteró el agradecimiento al pue-
blo de la ciudad. “La gente ha venido a 
acompañarnos y eso, al Veterano lo em-
puja a seguir malvinizando”. Consideró 
que el afecto de los riograndenses, se 
mezcla con la tristeza por “los compañe-
ros que no están debido a la pandemia” 
por COVID-19.
Consultado sobre la sensación por las 
cuatro décadas transcurridas desde el 
conflicto bélico de 1982, el Presidente de 

los Veteranos de Guerra en Río Grande 
sumó que se trata del compromiso de 
“seguir malvinizando, seguir adelante 
con la causa y no dejar a nuestros compa-
ñeros de lado. Seguir con nuestro pueblo 
de Río Grande”. “Somos Capital Nacio-
nal de la Vigilia gracias al pueblo que está 
con nosotros. Nuestro pueblo empuja 
para que nosotros sigamos gestionando 
y lo vamos a seguir haciendo”, cerró.

“FUE UN ESPACIO PROPICIO PARA 
REENCONTRARNOS EN

COMUNIDAD”

La legisladora Myriam Martínez participó 
de la Inauguración de la Carpa de la Dig-
nidad “donde tuve la posibilidad de com-
partir  con nuestros veteranos de guerra 
el acto de conmemoración en homenaje 
a nuestros héroes”, dijo la parlamentaria.
“Además del sentido recuerdo a nuestros 
caídos en Malvinas, fue propicio el mo-

mento para el reencuentro con la comu-
nidad, con las distintas instituciones que 
tienen su presencia en la carpa”, destacó.
La representante legislativa confió: 
“compartí con nuestros veteranos de 
guerra sus vivencias hace 40 años en el 
conflicto y felicité al presidente del Cen-
tro Raúl Villafañe y a toda la comisión 
directiva por el inicio de la Semana de 
Malvinas que serán días de reflexión es-
perando la Vigilia”.

“MALVINAS TIENEN QUE VOLVER 
A SER PARTE INDISPENSABLE DE 

NUESTRO TERRITORIO”

Tras dos años, la ‘Carpa de la Dignidad’ 
podrá ser visitada por los vecinos. En su 
inauguración, junto a Veteranos de Gue-
rra, el intendente Martín Pérez expresó 
que “para nosotros, que somos hijos de 
esta tierra, estamos viviendo un momen-
to único, muy emocionante”. 
Asimismo, señaló que “este lugar se ha 
puesto un esfuerzo enorme desde el 
Centro de Veteranos, desde Generación 
Malvinas, y desde nuestros servidores 
públicos municipales y provinciales. Ver 
tan lindo este lugar es un orgullo como 
riograndense”. 
Martín Pérez invitó “a todos y a todas 
a que el próximo 1 de abril vengamos a 
abrazarnos, a reencontrarnos como pue-
blo y a seguir reivindicando esta causa 
gloriosa que tiene la Argentina; a seguir 
peleando por lo que nos corresponde, 
que es esa tierra que le pertenece a Ar-
gentina”.
Además, manifestó que “siempre en el 
marco de la diplomacia y la paz las Mal-
vinas tienen que volver a ser parte indis-
pensable de nuestro territorio. Tenemos 
que recuperarlas definitivamente y ejer-
cer nuestra soberanía plena”.
Por último, el Intendente convoco a las 
y los riograndenses “a seguir trabajando 

En la inauguración de la Carpa, el presidente del Centro de Veteranos de Guerra 
Malvinas Argentinas, Raúl Villafañe y los excombatientes fueron acompañados 
por los vecinos de la ciudad y autoridades públicas, tanto nacionales, provincia-
les, como municipales y legislativas.

El intendente Martín Pérez expresó que “para nosotros, que somos hijos de esta 
tierra, estamos viviendo un momento único, muy emocionante”.

El gobernador Gustavo Melella dijo que “los veteranos son los más queridos en 
nuestra ciudad. Recordaba cuando años atrás el viento destruyó la carpa y con 
ese empuje que tienen los veteranos se volvió a poner en pie. Luego nos tocó 
pasar un momento muy duro como la pandemia y no tuvimos la carpa.
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por esa patria que nos tiene que incluir a 
todos y a seguir, y como pueblo de Río 
Grande seguir abrazando a nuestros hé-
roes de Malvinas y recordando a aquellos 
que nos han dejado”.

“GRACIAS A LOS VETERANOS POR 
LEVANTAR LA CASA DEL PUEBLO, 

PORQUE LA CARPA ES LA CASA 
DEL PUEBLO QUE LOS ACOMPAÑA 
EN EL RECLAMO POR MALVINAS”

El gobernador de la Provincia de Tierra 
del Fuego AIAS, Gustavo Melella, acom-
pañado de la vicegobernadora Mónica 
Urquiza y de funcionarios y funcionarias 
del Gobierno Provincial, participó de la 
inauguración de la Carpa de la Dignidad 
en Río Grande.
En uso de la palabra, el mandatario dijo 

que “los veteranos son los más queridos 
en nuestra ciudad. Recordaba cuando 
años atrás el viento destruyó la carpa 
y con ese empuje que tienen los vete-
ranos se volvió a poner en pie. Luego 
nos tocó pasar un momento muy duro 
como la pandemia y no tuvimos la car-
pa. Sin embargo el compromiso de los 
veteranos junto a la comunidad de Río 
Grande logró que hoy tengamos la carpa 
nuevamente. Así que nosotros queremos 
agradecer a los veteranos por levantar la 
casa del pueblo de Río Grande, porque 
esta es la casa del pueblo que viene, que 
los abraza, que los visita, que se emocio-
na, que los acompaña en el reclamo por 
nuestras islas”.
“En medio de este contexto tan duro, los 
veteranos, como aquellos que empeza-
ron a encender una fogata hace muchos 

años, fogata que se desparramó por todo 
el país donde hoy se hace la vigilia, man-
tuvieron el compromiso y la fuerza para 
seguir reclamando por nuestros derechos 
de soberanía sobre las Islas”, agregó.
Asimismo, Melella sostuvo que “hoy más 
que nunca todos los argentinos y argenti-
nas debemos reclamar lo que es nuestro, 
lo que nos pertenece”.
“Como lo estamos viendo, en pleno si-
glo XXI no se entiende una guerra, no 
se entiende la invasión de otro territorio. 
Pero así como la guerra no es aceptable 
tampoco lo es el colonialismo británico”, 
recalcó.
Finalmente, el Gobernador expresó que 
“seguimos con el reclamo de siempre, 
desde la paz pero con la verdad. Como 
decía el querido Padre Zink, el que dice la 

verdad no grita. Nosotros los argentinos 
no gritamos, porque decimos la verdad. 
Las Malvinas fueron, son y serán argenti-
nas y fueguinas”.
Presidió el acto, el Gobernador de la pro-
vincia, profesor Gustavo Melella junto a 
la presidenta del Poder Legislativo, vice-
gobernadora Mónica Urquiza; excomba-
tientes y Veteranos de Guerra de Malvi-
nas; las legisladoras Myriam Martínez y 
Andrea Freites y los legisladores Federico 
Sciurano, Federico Greve y Emmanuel 
Trentino; los intendentes de Río Grande 
y Tolhuin, Martín Pérez y Daniel Harr-
ington, respectivamente; concejales de la 
ciudad; parlamentarios nacionales; Here-
deros de la Causa; Generación Malvinas; 
representantes de Fuerzas Armadas y de 
Seguridad.

Días pasados se había hecho lo propio con Veteranos de Ushuaia. Las nuevas tarjetas presentan las islas Soledad y Gran Malvina sobre un 
fondo azul. La iniciativa es en conjunto con la Legislatura de la Provincia y el Banco de Tierra del Fuego con el objetivo de honrar a las 
veteranas y los veteranos de guerra y reafirmar el reclamo de soberanía sobre las Islas Malvinas.

El presidente del Centro de Veteranos de Guerra Malvinas Argentinas, Raúl Vi-
llafañe destacó que la Carpa, es para “rendirle homenaje a todos aquellos que 
dieron la vida por la dignidad de todos los argentinos”.

La legisladora Myriam Martínez confió: “compartí con nuestros veteranos de gue-
rra sus vivencias hace 40 años en el conflicto y felicité al presidente del Centro 
Raúl Villafañe y a toda la comisión directiva por el inicio de la Semana de Malvi-
nas que serán días de reflexión esperando la Vigilia”.

A Veteranos de Guerra de Río Grande 

Melella entregó edición especial de tarjetas de débito del BTF

Río Grande.- El gobernador de Tierra del 
Fuego AIAS, Gustavo Melella, junto a la 
vicegobernadora Mónica Urquiza, realizó 
la entrega de una edición especial de tar-
jetas de débito a excombatientes de Mal-
vinas de Río Grande. Las nuevas tarjetas 
presentan las islas Soledad y Gran Malvi-
na sobre un fondo azul, acompañada por 
la frase “Son y Serán Argentinas” reme-
morando el conflicto bélico iniciado el 2 
de abril de 1982. El acto se llevó a cabo en 
la Carpa de la Dignidad.
Además del Gobernador y la Vicegober-
nadora participaron autoridades del Cen-
tro de Veteranos de Guerra Malvinas Ar-
gentinas, autoridades del Banco de Tierra 
del Fuego, ministros, ministras, secreta-
rios y secretarias del Gobierno Provincial, 
legisladores y legisladoras y veteranos de 
guerra.
El gobernador Melella dijo al respecto 
que “volver a encontrarnos es muy lin-
do porque nos tocaron vivir momentos 
muy duros durante la pandemia. Todos 
los fueguinos y fueguinas nos perdimos 
dos años de poder abrazar a los veteranos 
y veteranas y agradecerles personalmente 
por mantener viva esta lucha por nuestras 
islas y nuestra tierra. Pero hoy lo pode-

mos volver a hacer y eso es muy especial”.
Además, sostuvo que “agradezco a todos 
los legisladores, legisladoras y a las auto-
ridades del banco por esta gran iniciativa, 
porque nos va a ayudar a seguir comuni-
cando nuestra causa a todos y todas y a 
continuar profundizando nuestro recla-
mo por Malvinas”.
Melella también anunció que “la Provin-
cia notificó a la empresa que está constru-

yendo la ampliación del puerto en Puerto 
Argentino para que presente toda la do-
cumentación que exige la ley como cual-
quier otra empresa que hace un trabajo 
en nuestro territorio. El próximo paso es 
hacer lo mismo con los buques pesqueros 
que con una habilitación ilegal otorgada 
por Gran Bretaña, sin nuestra autoriza-
ción, operan en aguas nuestras, que son 
argentinas, que son de la provincia”.

La legisladora Myriam Martínez participó 
en la Carpa de la Dignidad del Centro de 
Veteranos de Guerra ‘Malvinas Argenti-
nas’ de Río Grande, de la entrega de la 
tarjeta conmemorativa por el 40 aniversa-
rio de la Gesta de Malvinas del Banco de 
Tierra del Fuego -BTF-. 
“El reencuentro nuevamente en la carpa 
después de dos años de no poder com-
partir con nuestros veteranos me generó 
una profunda alegría, la posibilidad de ser 
parte de este momento de la historia de 
TDF, donde podemos retribuirles con 
hechos concretos tanta entrega tanto va-
lor tanta lealtad a nuestra Patria. Siento 
tanto orgullo de nuestros veteranos y de 
aquellos que ya no están, los llevo en mi 
corazón”, dijo la representante legislativa.
Agregó que “mantener en nuestra memo-
ria esos hombres que dieron la vida por 
nuestra patria es nuestro compromiso”.
Finalmente recordó que “desde la Legis-
latura provincial acompañé la iniciativa de 
la emisión de esta tarjeta con la imagen 
de nuestras queridas Islas Malvinas con la 
leyenda ‘Son y Serán Argentinas’, como 
también la aprobación de la ‘Ley Thiago’ 
por la cual en los guardapolvos de los es-
colares están primorosamente bordadas”.
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Río Grande.- El consorcio que conforman la petrolera 
francesa Total Energies, la alemana Wintershall Dea y 
la local Pan American Energy definirá antes de fin de 
año la decisión de invertir en el denominado Proyec-
to Fénix, un desarrollo off shore frente a las costas de 
Tierra del Fuego que permitirá sumar 10 millones de 
metros cúbicos diarios de gas durante 15 años.
Así lo aseguró Thilo Wielond, miembro de la Junta de 
Directores de Wintershall Dea, en un encuentro con la 
prensa, en el que se refirió a los planes de la petrolera en 
la Argentina como parte de la política global que lleva 
adelante la compañía alemana.
La empresa se desprendió en 2021 de dos áreas de Vaca 
Muerta -Aguada Federal y Bandurria Norte- ubicadas 
en la ventana de shale oil, para concentrarse en la pro-
ducción de gas natural, un producto considerado glo-
balmente de transición hacia una nueva matriz ener-
gética sustentada en fuentes de generación renovables.
Así, Wintershall concentrará sus acciones en el país en 
el gas natural, mercado en el que es el sexto productor 
nacional con una oferta al sistema del 10 por ciento del 
total de la producción, a partir de los campos off shore 
en la Cuenca Marina Austral 1 (CMA1), en Tierra del 
Fuego.
La firma también tiene participación en sociedad con 
YPF, PAE y Total como operadora en el bloque gasí-
fero Aguada Pichana Este, en la formación no conven-
cional neuquina.
Junto con los socios Total y PAE, Wielond aseguró que 
la compañía alemana trabaja "para avanzar en una de-
cisión final de inversión antes de fin de año para el de-
sarrollo del Proyecto Fénix", lo que equivaldría a unos 
US$ 1.000 millones para la puesta en marcha.

"Estamos actualizando las previsiones posibles para 
este desarrollo, preparándonos para una resolución fi-
nal que nos dará una oportunidad muy importante de 
expandir nuestras operaciones en el país", dijo Wielond.

El secretario de Energía, Darío Martínez, dijo que el 
Proyecto Fénix permitirá continuar "con el desarrollo 
costa afuera en nuestro extremo sur, permitiendo man-
tener en el tiempo los niveles de producción de gas".
"Así lo previó nuestro Gobierno, dándole un tratamien-
to especial en el Plan Gas.Ar, extendiéndole a 8 años 

las condiciones del mismo, para facilitar las inversiones 
necesarias", sostuvo el funcionario al participar la se-
mana pasada en la Exposición Oil & Gas que se llevó a 
cabo en el predio ferial de La Rural.

La puesta en marcha del Proyecto Fénix, en un área 
ubicada 60 kilómetros mar adentro frente a las costas 
de Tierra del Fuego, permitirá incrementar en alrede-
dor de 10 millones de metros cúbicos la producción de 
la zona, duplicando el volumen actual que se despacha 
a través del gasoducto San Martín, que atraviesa toda la 
Patagonia hasta la provincia de Buenos Aires.
El desarrollo podría utilizar para su tratamiento buena 
parte de las instalaciones ya construidas on shore para 
el proyecto Carina-Aries o el de Vega Pléyade que entró 
en producción en 2016, tras una inversión de otros US$ 
1.000 millones.
En la provincia de Tierra del Fuego también se vincula 
la puesta en marcha del Proyecto Fénix con la construc-
ción de un polo petroquímico en cercanías de la ciudad 
de Río Grande.
Tras el anuncio en 2017 del nuevo yacimiento gasífero, 
las petroleras vinieron demorando la resolución de la 
millonaria inversión, a la espera de una coyuntura más 
favorable en el marco de la transición energética y del 
incremento de la demanda global.
Por lo pronto, Wintershall ya anunció en el país una in-
versión de US$ 350 millones para los próximos 4 años 
para toda su cartera de proyectos, cifra que podría ajus-
tarse al momento de definirse la inversión off shore.
Así como está avanzando en el norte de Europa, la fir-
ma alemana asegura que en la Argentina "la captura 
y almacenamiento de carbono y el hidrógeno pueden 
ser pilares importantes para la transición energética en 
la Argentina, a lo que Wielond aseguró que traerá ese 
conocimiento al país con su transferencia de tecnología 
para la producción local.
La petrolera asumió el compromiso de adopta me-
didas contra el cambio climático que le permitan al 
2030 alcanzar las cero emisiones en sus operaciones de 
upstream, propias y de terceros proveedores.
Sobre el contexto internacional por la invasión rusa a 
Ucrania, la petrolera germana decidió no implementar 
nuevos proyectos en Rusia y canceló el financiamiento 
del gasoducto Nord Stream 2, lo que permite "observar 
nuevas oportunidades en la Argentina a raíz del con-
flicto".

Proyecto Fénix

Invertirían mil millones de dólares 
para producir gas en TDF
La petrolera francesa Total Energies, la alemana Wintershall y la local Pan American Energy definirán antes de fin de año la decisión de invertir en el 
Proyecto Fénix, que permitirá sumar 10 millones de metros cúbicos diarios de gas durante 15 años. El secretario de Energía, Darío Martínez, dijo que 
el Proyecto Fénix permitirá continuar "con el desarrollo costa afuera en nuestro extremo sur, permitiendo mantener los niveles de producción de gas".
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Ushuaia.- El coordinador Jurisdiccional del CUCAI 
TDF, doctor Eduardo Serra confirmó que “este sábado 
por la madrugada se concretó un nuevo procedimien-
to de ablación multiorgánico” asegurando que “como 
siempre agradecemos y destacamos en cada oportuni-
dad, esto no habría sido posible sin la generosidad del 
donante y su familia”.
Del mismo modo, el profesional médico precisó que 
“participó personal de la institución y servicios priva-
dos de otra provincia”. Ante esto reiteró el agradeci-
miento al personal del HRU, Asociación Fueguina de 
Anestesia, Analgesia y Reanimación, Grupo Oftalmo-

vision, Sanatorio San Jorge, Policía Provincial, Defensa 
Civil, Aeropuerto Internacional Malvinas Argentinas y 
Aerolíneas Argentinas”.
“Estas son algunas de las instituciones y entidades que 
formaron parte del procedimiento y que ante estas cir-
cunstancias participan de manera comprometida du-
rante largas horas” ponderó Serra.
Finalmente, reiteró que “desde CUCAI-TDF celebra-
mos y agradecemos a nuestra sociedad donante, e insta-
mos a toda la comunidad a ser parte” entendiendo que 
“ser donante es una acción solidaria, ya que donar es un 
acto de amor único”.

Ushuaia.- Desde el sindicato docente advirtieron que “El 
transporte que debe encargarse de trasladar 40 estudian-
tes desde sus hogares a la institución, es sumamente de-
ficiente e insuficiente. Existen tres vehículos que debe-
rían ocuparse, uno de ellos adaptado -es el que permite 
el traslado de las y los estudiantes que se desplazan en 

sillas de ruedas- y los dos restantes son vehículos con-
vencionales. A esto se suma que uno de los vehículos 
sufre averías frecuentemente y las otras dos prestan un 
servicio tercerizado. Además, cada una pertenece a un 
ente público diferente: la Unidad de Atención Integral 
a Personas con Discapacidad (UATID) al Ministerio de 
Salud y a la Dirección Provincial de Modalidades”.
Por otra parte señalaron que “Esta situación no sola-
mente afecta a la Escuela Especial sino a otras institu-
ciones como el Centro de Actividades Alternativas para 
Personas con Discapacidad (C.A.A.D) que no cuenta 
con el servicio en el turno mañana”.
Además indicaron que “Es relevante mencionar que los 
horarios del servicio de transporte en ocasiones no coin-
ciden con los horarios de los y las estudiantes y esto pro-
voca que muchos y muchas de ellas no puedan completar 
la jornada escolar. Otros y otras no lograron comenzar el 
trayecto educativo debido a que no hay disponibilidad”.
“Así mismo, la Escuela Especial no dispone del servicio 

de comedor, por lo tanto, aquellas familias que no ten-
gan la posibilidad de llevar a sus hijas e hijos a almorzar 
deben optar por un solo turno”, remarcaron desde el 
SUTEF.
Mencionaron también que “Abundan las normativas que 
garantizan los derechos al traslado, la educación y los 
tratamientos de las personas con discapacidad pero en 
la práctica siguen siendo víctimas de múltiples y agrava-
das situaciones de discriminación, impidiendo su libre 
participación y afectando negativamente en su calidad 
de vida”.
Finalmente expresaron los docentes que “Desde nues-
tra organización, repudiamos enérgicamente la situación 
que atraviesan los y las estudiantes. Exigimos a las auto-
ridades que se revierta a la brevedad y que, de una vez 
por todas, entendamos la enorme deuda que tenemos 
con las personas con discapacidad para que el término 
inclusión sea el reflejo de una sociedad más justa e igua-
litaria”.

Hospital Regional Ushuaia 

Se llevó adelante un nuevo procedimiento 
de ablación multiorgánico
Se concretó este sábado por la madruga y fue coordinado por el Servicio de Procuración de la institución. El doctor Eduardo Serra precisó que “parti-
cipó personal de la institución y servicios privados de otra provincia”. Ante esto reiteró el agradecimiento al personal del HRU, Asociación Fueguina de 
Anestesia, Analgesia y Reanimación, Grupo Oftalmovision, Sanatorio San Jorge, Policía Provincial, Defensa Civil, Aeropuerto Internacional Malvinas 
Argentinas y Aerolíneas Argentinas”.

Escuela Especial Kayú Chénèn 

Dicen que continúa sin servicios de comedor y transporte
La Escuela Especial N° 1 “Kayú Chénèn”, de la ciudad de Ushuaia, este seis de abril cumple 38 años. Desde el SUTEF denunciaron que el establecimien-
to “una vez más, como a lo largo de su historia, es objeto de abandono por parte de aquellos que deben procurar el cumplimiento de las leyes y derechos 
que amparan a las y los estudiantes con discapacidad”.
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Río Grande.- La Marcha por la vida se 
realiza una vez por año para conmemo-
rar el ‘Día del Niño por Nacer’, institui-
do en nuestro País desde 1998, y en nues-
tra provincia desde 2018, y se marcha de 
manera simultánea en las distintas ciuda-
des de Argentina.
En nuestra ciudad la concentración co-
menzó pasadas las 17 hs. en la Plaza Alte. 
Brown, sobre la calle Lasserre, donde en-
tusiastas grupos de jóvenes llegaron con 
redoblantes y ambientaron el clima de 
alegría que ya había en el lugar.
Estuvieron presentes con stands la Fun-
dación Dar, que y la Asociación ‘Guadas 
Vida’, que brinda un acompañamiento 
integral a mujeres con embarazos vulne-
rables.
En el acto central anterior a la marcha 
brindaron discursos Macarena Ruiz 
Planté, presidente de la Fundación Dar, 
el Diacono Luís Gómez, por Acción Ca-

tólica, la Dra. Mónica Carande, en repre-
sentación de los Profesionales de la Salud 
adheridos a Médicos por la Vida, e inte-

grante de la Asociación Guadas Vida, y 
la abogada Natalia Gracianía en repre-
sentación de la Fundación Formar.
Entre las frases más destacadas del dis-
curso de la referente de la Fundación 
Formar, la abogada Natalia Gracianía, al 
inicio del discurso indicó 
“Muchos creyeron que nos olvidamos, 
muchos entendieron que nos callamos, 
otros pensaron ya se resignaron ante la 
ley, y nosotros decimos bien fuerte, ni 
callados, ni sentados, ni resignados, acá 
no se rinde nadie. Porque con ley o sin 
ley la vida se defiende siempre”, enfatizó 
la periodista.
“Por eso estamos hoy acá unidos, para 
levantar bien alto la bandera de la vida, 
para hacer escuchar la voz que no se está 
escuchando, la voz de la vida”.
Más adelante se refirió a la cifra de abor-
tos realizados a un año de la implemen-
tación de la Ley 27.610

“Hoy venimos a denunciar que este pri-
mer año de implementación de la ley de 
aborto 64.164 niños no nacieron., este 

número brutal, solo refleja los abortos 
quirúrgicos, no hay cifra concreta de los 
abortos químicos, por lo que la cifra es 
mucho mayor. Tomando esta cifra que 

oficialmente dieron a conocer, podemos 
afirmar que el estado argentino cada 8 
minutos eliminó un niño por nacer du-
rante el primer año de implementación 
de esta ley genocida”, dijo Gracianía.
Agregó que “por eso hoy denunciamos 
este verdadero genocidio, de los nuevos 
desaparecidos en democracia en Argen-
tina, a pesar de que nuestra Constitución 
Nacional, tratados internacionales y la 
constitución provincial protegen y reco-
nocen la vida desde la concepción, por 
eso exigimos que se realicen campañas 
de difusión de todos los derechos de la 
mujer embarazada, y del niño por nacer, 
y no solo se promocione el aborto”.
Finalmente dio a conocer el trabajo que 
realiza la Asociación ‘Guadas Vida’:
“En esta mesa provida, estamos traba-

jando unidos instituciones de bien pú-
blico, ONGs, como la fundación dar, 
fundación formar, iglesias católicas y 
evangélicas, asociaciones como ‘Gua-

das Vida’ que lleva adelante el acompa-
ñamiento a la mujer con embarazo vul-
nerable, que durante 2021 acompañó a 
5 mujeres que decidieron por la vida y 
celebramos 5 nacimientos, por eso me-
morízate estos números 0800 333 1148 
y el número local 2964 54 01 85, para 
difundir y salvar vidas”.
Para concluir la parte del acto se realizó 
una oración por parte del Pastor Jorge 
Cayo, integrante del Consejo Pastoral de 
Río Grande, antes de iniciar la Marcha 
que con cánticos a favor de la vida del 
niño por nacer, rodeó la Plaza agitando 
cintas celestes, globos y carteles a favor 
de la vida, declarando que Río Grande 
es una ciudad de vida, donde se recono-
cen y protegen los derechos del niño por 
nacer.

Río Grande.- El Bloque Justicialista de la 
Legislatura provincial, el Bloque Nuevo 
País del Concejo Deliberante de Tolhuin 
y partido Nuevo País de Tierra del Fue-
go adhirieron a la ‘Marcha por la Vida’.
El viernes 25 de marzo se celebró el ‘Día 
del Niño por Nacer’, “el cual merece 
nuestra más sentida adhesión por ser el 
derecho a la vida el primer derecho de 
la persona desde su concepción, uno de 
los derechos humanos esenciales que 
debe ser respetado para la consecución 
de una vida digna y, fundamental para la 
concreción de todos los demás derechos 
a éste derecho natural, universal, inalie-
nable, no permutable”, destacaron los 
dirigentes en un comunicado de prensa.
Para ellos, “celebrar dicho día implica re-
conocer a la etapa anterior al nacimiento 
como una vida plena y en igualdad de 
derechos con el ser humano nacido. Lue-
go de un largo camino transitado, con-

sideramos que el derecho a la vida tiene 
que ser respetado en un sentido amplio y 
no restringido. Por ello, es nuestro deseo 
el de respetarlo, con todo el esfuerzo y 
valor que ello implica, no dando lugar 
para abrazar a las ideas del aborto, la eu-
tanasia, etcétera. Cuidar el derecho a la 
vida es una responsabilidad de todos los 
que conformamos la sociedad, es nues-
tro compromiso evitar el avasallamiento 
permanentemente, en todo momento y 
a lo largo y ancho de nuestro planeta”.
Agregan que “celebrar este día, el ‘Día 
del Niño Por Nacer’ es fundamental por 
su valor simbólico, ya que nos ayuda a 
reflexionar sobre la necesidad de res-
petar a esa parte de la vida anterior al 
nacimiento, tanto como la posterior al 
mismo”. 
“Es por todo ello qué adherimos a esta 
marcha y felicitamos a los organizado-
res”.

‘Día del Niño por Nacer’

Multitudinaria marcha por la Vida en Río Grande
Este sábado 26 de marzo bajo la organización de la mesa Provida RG se realizó la Marcha por la Vida. “Hoy venimos a denunciar que este primer año 
de implementación de la ley de aborto 64.164 niños no nacieron, este número brutal, solo refleja los abortos quirúrgicos, no hay cifra concreta de los 
abortos químicos, por lo que la cifra es mucho mayor. Tomando esta cifra que oficialmente dieron a conocer, podemos afirmar que el Estado argentino 
cada 8 minutos eliminó un niño por nacer durante el primer año de implementación de esta ley genocida”, denunció la periodista Natalia Gracianía.

En el marco del ‘Día del Niño por Nacer’, se realizó una multitudinaria marcha por 
la Vida en Río Grande.

La consigna principal fue la defensa de la vida desde la concepción.

Día del Niño por Nacer

Dirigentes adhirieron a la marcha pro vida
Los legisladores Ricardo Furlan y Federico Bilota, el gobernador (MC) 
Juan Carlos Arcando y la concejal de Tolhuin Rosana Taberna adhirieron 
al ‘Día del Niño por Nacer’ y a la ‘Marcha por la Vida’ que se realizó este 
sábado en Río Grande.

El gobernador (MC) Juan Carlos Arcando participando de la marcha por la vida 
en Río Grande.
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NUEVA APLICACIÓN PARA TELÉFONOS CELULARES

Tolhuin.- En horas de la mañana del sá-
bado, personal policial acudió a un acci-
dente de tránsito en Ruta Nacional N° 3, 
al kilómetro 2.958, próximo al ingreso a 
la Hostería Kaikén.  
Momentos después se estableció que un 
rodado marca Nissan, modelo March, 
color rojo, con tres ocupantes en el inte-
rior, había volcado en el lugar.  
A bordo del mismo se encontraba Ariel 
Tolaba Mamani, conductor; acompa-

ñado por Nadia Melina Espinosa y un 
niño.  
Fue necesaria la presencia de personal 
Bomberil y del Centro Asistencial, que 
realizaron las primeras asistencias médi-
cas, y posteriormente, los tres ocupantes 
fueron trasladados en la ambulancia al 
centro de salud, para su atención y ob-
servación.  
Se realizaron las actuaciones de rigor, 
con personal de Policía Científica.

Río Grande.- El pasado viernes, alrededor de las 20 ho-
ras, se registró un incendio en Kekau al 800 de Margen 
Sur.  
Personal bomberil que intervino sofocó rápidamente el 
ígneo que se había iniciado en un taller.  
El propietario que se encontraba junto a su pareja, hijos 
menores y familiares lograron salir del domicilio sin 
lesiones; sólo recibió asistencia médica la mujer emba-

razada, aunque no fue necesario trasladarla al nosoco-
mio local.  
El propietario manifestó que realizaba arreglos en una 
motocicleta con nafta, egresó momentáneamente y al 
regresar, la motocicleta estaba en llamas, propagándose 

rápidamente el fuego en el interior y no logró sofocarlo 
por sus propios medios.  
Tras el trabajo del perito, se estableció el hecho como 
accidental, los vapores del material combustible habrían 
hecho contacto con la llama de un calefactor.

Río Grande.- Personal policial intervino en la tarde del 
sábado, ante el aviso de una mujer, que daba cuenta res-
pecto de la presencia de un hombre desnudo en la vía 
pública, en la zona del barrio Altos de la Patagonia.  
Rápidamente acudió la prevención al lugar en conjunto 
con la División Delitos Complejos, logrando posterior-
mente interceptar un rodado marca Chevrolet Corsa co-
lor blanco en cercanías al barrio San Martín Norte, al 
mando de un sujeto de 46 años, dándose intervención a 
la Fiscalía de turno, iniciándose actuaciones por “exhibi-
ciones obscenas", procediéndose a la detención del mis-
mo, en carácter de comunicado con posterior audiencia.  
Es la segunda denuncia de estas características, por lo 
que se tratará de dilucidar si se trata de un exhibicionista, 
o si el hombre presenta alguna patología.

Tolhuin  

Tres personas lesionadas tras vuelco en 
el ingreso a Kaikén
El siniestro vial ocurrió en la mañana del sábado, en Ruta Nacional N° 
3, al kilómetro 2.958, cuando un Nissan March, con tres ocupantes, volcó. 
Todas las personas involucradas debieron ser trasladadas al Centro Asis-
tencial de Tolhuin, para su atención y observación. 

Tres personas lesionadas tras vuelco en el ingreso a Kaikén.

En Kekau al 800  

Se incendió un taller en Margen Sur y se 
determinó que fue accidental
El ígneo, que posteriormente se determinó fue 
accidental, tuvo lugar el pasado viernes en un 
taller ubicado en calle Kakeu al 800 de Mar-
gen Sur, donde el propietario estaba realizando 
labores sobre una moto, utilizando nafta, que 
entró en combustión con las llamas de un cale-
factor. No hubo personas lesionadas, aunque si, 
importantes daños materiales.  

Investigan si se trata de un 
exhibicionista o si presenta alguna 
patología
Aprehenden a un hombre 
que circulaba desnudo a 
bordo de un automóvil  
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Río Grande.- “El consentimiento siempre es reversi-
ble”, aseguran en el fallo completo, los jueces Eduardo 
López, Juan José Varela y la subrogante Marina Monte-
ro, respecto de la pena de prisión que se aplicó a Maxi-
miliano Gerez, condenado por el delito de abuso sexual 
con acceso carnal, en perjuicio de una joven.  
El fallo resulta ejemplar, dado que los magistrados ha-
cen un recorrido minucioso, respecto de los derechos 
de las mujeres, y, sobre todo, derechos humanos, los 
que la defensa de Gerez –el abogado Hernán Bazán y 
Walter Weisweinn, trataron de poner en tela de juicio a 
lo largo del debate, pero que los jueces descartaron de 
plano, entendiendo que “el eje del análisis es el consen-
timiento de la mujer y desde allí, podremos contribuir 
al abandono de estereotipos machistas. Se contribuye 
desterrar construcciones conceptuales –tristemente ge-
neralizadas- cómo… se la buscó, …en el fondo que-

ría…,” entre otras frases, a las que se recurre a la hora 
de sacar de foco la discusión.  
Asimismo, el psiquiatra forense entendió que Gerez, 
mostró capacidad de delinquir, comprender y dirigir 
sus acciones y no es un alienado mental”, por tanto, 
entendía los actos cometidos en la madrugada del 1° de 
enero de 2019.  
En este sentido, cabe hacer hincapié en que la joven 
denunciante, nunca desconoció haber mantenido una 
relación de amistad con el acusado, e incluso haber 
mantenido relaciones sexuales, sin embargo, aquella 
madrugada, la condición para que esto sucediera, era 
que Gerez utilizara preservativo, y en caso contrario, 
no tendrían relaciones, a lo que el acusado hizo caso 
omiso, y la violentó sexualmente.  
Por este motivo, los jueces aseguraron que “el consen-
timiento siempre es reversible”.

Río Grande.- Este sábado, a raíz de un 
delito contra la propiedad en el depósito 
del local comercial "Piedras y Madera" 
ubicado en Alberdi al 400, personas des-
conocidas forzaron una de las aberturas 
y sustrajeron herramientas varias.  
Tras tareas investigativas del personal 
de la Comisaría Primera, y la Sección 
Robos y Hurtos, se logró identificar al 

autor, procediéndose al allanamiento de 
una vivienda ubicada en calle Monte In-
dependencia al 100 de la margen sur.  
Los resultados del diligenciamiento fue-
ron positivos, respecto al secuestro de 
vestimenta de interés para la causa y a la 
identificación y notificación de derechos 
y garantías procesales a Braian Quinte-
ros de 25 años.

Fallo ejemplar en la condena contra Maximiliano Gerez  

“El consentimiento siempre es reversible”, 
manifestaron integrantes del Tribunal de Juicio
Hace días atrás se dio a conocer el fallo completo respecto de la pena de 6 años de prisión que recibió Maximiliano Gerez, por el delito de abuso sexual 
con acceso carnal, cometido contra una joven el 1° de enero del año 2019. En un exhaustivo análisis, los integrantes del Tribunal de Juicio del Distrito 
Judicial Norte, indicaron que la defensa no logró “jaquear” el testimonio de la víctima, que resultó de suma importancia, a la vez que aseguraron que 
el imputado “redujo a calidad de objeto, ofendió su dignidad de mujer y calidad de persona” a la denunciante.  

Fallo ejemplar en la condena contra Maximiliano 
Gerez.    

Notificaron de derechos y garantías al presunto autor  

Robaron herramientas varias en un depósito de 
maderas y realizaron un allanamiento positivo
El allanamiento se realizó luego del robo de elementos varios en un depó-
sito de maderas ubicado en calle Alberdi al 400 de Río Grande. La inves-
tigación derivó en un allanamiento en una vivienda de calle Monte Inde-
pendencia al 100, donde se recuperaron algunos elementos y se notificó de 
derechos y garantías al presunto autor del robo.  

Robaron herramientas varias en un depósito de maderas y realizaron un allana-
miento positivo.  
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Tolhuin (Gentileza Del Fuego Noti-
cias).- Este sábado a partir de las 8 de 

la mañana comenzó la carrera de endu-
ro más prestigiosa del país: la Vuelta a la 

TDF en su edición número 38.
La largada de la competencia motoci-
clística se concretó desde el puesto José 
Menéndez, fueron 140 competidores los 
que largaron en esta Primera Etapa rum-
bo a la ciudad de Ushuaia. 
Luego de una intensa jornada en la 38° 
Vuelta a Tierra del Fuego, competidores/
as cercano al medio día del día sábado, 
llegaban a la tan famosa “pared” en Us-
huaia, culminando así la primera etapa 
de esta tan prestigiosa competencia del 
deporte motor nacional.
El domingo, los motores rugieron nue-
vamente a partir de las 8 de la mañana 
cuando retornen a Río Grande, previa-
mente en su pasaje por Tolhuin, buscan-
do de esta manera los laureles en cada 
una de las categorías.

Resultados de los tres primeros lugares 

de cada división: 

MOTO EXPERTO
1) 13 Martínez Gastón - 1:21:36.998 
2) 29 Aguilar Maximiliano - 1:22:48.693 
3) 7 Vera Agustín - 1:24:43.238

MOTO ABIERTA
1) 107 Feruglio Exequiel - 1:29:00.693 
2) 129 Brizuela Alejandro - 1:31:28.611 
3) 102 Quinteros Máximo - 1:33:05.918 

MOTO PRO MAESTRO
1) 201 Raúl González - 1:32:33.047 
2) 208 Medina Daniel - 1:35:45.425 
3) 213 José Villegas - 1:39:56.269

MOTO NOVATO
1) 817 Prokopiw Franco - 1:38:42.527 
2) 820 Córdoba Elías - 1:44:22.081 
3) 824 Grini Franco - 1:56:19.256

Deportes

38° Vuelta a Tierra del Fuego: Primera 
etapa cumplida
Luego de una intensa jornada en la 38° Vuelta a Tierra del Fuego, donde comenzaba desde muy temprano en el norte de la isla, Rio Grande, los compe-
tidores/as cercano al medio día del día sábado, llegaban a la tan famosa “pared” en Ushuaia, culminando así la primera etapa de esta tan prestigiosa 
competencia del deporte motor nacional. A las 8 de la mañana se realizó la largada de la segunda etapa de la 38° Vuelta a Tierra del Fuego hacia la 
ciudad de Río Grande.
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ATV ÉLITE
1) 9 Ricardo Gómez - 1:40:23.844 
2) 3 Chacón Matías - 1:45:19.116 

3) 2 Daniel Cárdenas - 1:47:26.729

MOTO MAESTRO
1) 256 Andrade Raúl - 1:44:27.859 
2) 255 Iglesias Guillermo - 2:01:52.041 
3) 20 Aguilar Alberto - 2:05:46.946

ATV PRO
1) 314 Melogno Facundo - 1:48:49.100 
2) 305 Pereira Martín - 1:54:58.565 
3) 326 Ortega Martin - 1:57:03.637

 ATV PRO MAESTRO
1) 216 Páez Fabio - 1:52:33.509  
2) 209 José Díaz - 1:55:17.999 

3) 218 Armín Baeza - 2:00:34.578

ATV LIMITADA
1) 408 Luciano Fernández - 2:02:34.128 
2) 417 Claudio Maldonado - 2:05:28.770 
3) 416 Miranda Leandro - 2:06:27.671

 CUATRICICLO 4X4
1) 607 Javier Díaz -  2:03:02.196 
2) 608 Chacón Patricio - 2:04:29.893 
3) 609 Puma Nicolás -  2:09:34.085

Familias, amigos, equipos y auxilios 
acompañan a los pilotos en esta primera 
etapa de la carrera de enduro más pres-
tigiosa del país: la Vuelta a la TDF en su 
edición número 38.
Como estaba previsto por la organiza-
ción del evento (@motoclubriogran-
de2020) los competidores pasaron por 
Tolhuin casi al mediodía de este sábado 
en la primera etapa rumbo a Ushuaia. 

140 competidores largaron en esta Pri-
mera Etapa rumbo a la ciudad de Us-
huaia.

Segunda etapa de la 38° Vuelta a la Tierra 

del Fuego

Una mañana al principio nublada y luego 
con sol acompañó a los competidores en 
su regreso hacia la ciudad de Río Grande.
A las 8 de la mañana se realizó la largada 
de la segunda etapa de la 38° Vuelta a Tie-
rra del Fuego.
Una mañana al principio nublada y luego 
con sol acompañó a los competidores y 
competidoras en su regreso hacia la ciu-

dad de Río Grande. 
La llegada del otoño le da el marco ideal 
a la carrera de enduro más prestigiosa del 
país.
Fotos gentileza Del Fuego Noticias.

Gente que sabe...
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Río Grande.- Continuado con esta serie 
de eventos ajedrecísticos que el árbitro 
nacional Andrés Ortiz realiza junto a 
todo su alumnado en las instalaciones 
del Club Social y Deportivo los Ñires 
cada fin de semana y que está integrado 
por niñas, niños, adolescentes y adultos, 
es que el sábado 26 de marzo desde las 
17.00 horas en el Salón de Usos Múlti-
ples de la institución arriba mencionada, 
disputó el Torneo “Base Carlini 2022” 
por sistema suizo a cinco rondas y con 
un tiempo de reflexión de diez minutos 
más tres segundo de incremento ya que 
estos certámenes pertenecen al Circuito 
Almirante Irizar, y que además forman 
parte de la preparación de los jugadores 
riograndenses en las próximas compe-
tencias nacionales e internacionales.

Donde el rompehielos anualmente cum-
ple tareas de aprovisionamiento, recam-
bio de personal y realizar el apoyo logís-
tico a las tareas científicas en las bases 
argentinas permanentes y temporarias 
de la Antártida Argentina, recordamos 
que la semana pasada estuvo en la Base 
Primavera y luego en la Base Esperanza, 
y en esta ocasión se enfrentaron doce 
participantes, que siete de ellos cuenta 
con ELO Internacional.
En el inicio, Jazmín Donda no supo 
mantener el medio juego en la apertu-
ra Indobenoni planteada por Francisco 

Ortiz mientras que el resto de los table-
ros favoreció a los jugadores de primera 
categoría. En la segunda ronda el cho-
que Yanacón – Ortiz nuevamente favo-
reció a Yanacón tras un mínimo error 
en el medio juego en una posición to-
talmente igualada, donde Yanacón supo 
mantener la ventaja desde el medio jue-
go hasta el final. Santiago Borbea tuvo 
un sólido juego ante Tomás Foschiatti 
quien no pudo romper la resistencia del 
rival. Leandro Frutos doblegó a Jho-
natan Revollo en una catalana con un 
fuerte centro de peones donde Jhonatan 
pudo hacer muy poco. Alma Giménez 
en su debut en torneos cayó ante la expe-
rimentada Donda. En la siguiente ronda 
Frutos en una partida muy luchada ob-
tuvo un empate ante Yanacón, Tomás 

Foschiatti no resistió un fuerte ataque 
de Francisco Ortiz y Borbea mantiene la 
racha con un triunfo ante Revollo. Jaz-
mín Donda triunfa ante Tiziano Baro-
ne. En la cuarta ronda Santiago Borbea 
mantiene su racha ganadora y obtiene 
un valioso triunfo ante el subcampeón 
argentino sub-14 Antonio Yanacón, 
mientras Leandro Frutos doblega a la 
durísima Jazmín Donda. Francisco repi-
te el triunfo ante Carlos Saavedra. En la 
quinta ronda Frutos no pudo doblegar 
a Santiago Borbea y solo pudo obtener 
un empate. De igual manera Carlos Sa-

avedra llegó a un final equilibrado ante 
Jazmín Donda.
Detallando a continuación las posicio-
nes finales del Torneo Rápido Base Car-
lini 2022
Son. Nombre y Apellido ELO 
FIDE-ID Puntos Res. BUC 
Vict.
5 Santiago Borbea 1 3 0 0  
174548 4 ½ 13 ½ 3
3 Leandro Frutos 1 6 4 1  
181358 4 ½ 12 ½ 3
1 Francisco Ortiz 1 8 7 1  
183792 3 ½ 1 15 3
2 Tomás Foschiatti 1669 
183750 3 ½ 0 12 ½ 3
4 Antonio Yanacón 1492 
181625 3 0 16 ½ 2

7 Jazmín Donda 1 0 8 6  
197564 2 ½ ½ 13 2
12 Carlos Saavedra 0 
20004460 2 ½ ½ 10 
2
6 Jhonatan Revollo 1183 
189294 2 0 15 2
10 Alma Giménez 0 0 
2 0 11 2
9 Julieta Delgado 0 0 
1 1 10 ½ 0
11 Mateo Rivas 0 
197734 1 1 10 ½ 1
8 Tiziano Barone 0 0 
1 1 10 1
Link del torneo: https://chess-results.
com/tnr623200.aspx?lan=2&art=1&rd
=5&turdet=YES

“Base Carlini 2022”

Torneo Rápido Base Carlini 2022 de Ajedrez
El sábado 26 de marzo, a partir de las 17.00 horas, en las instalaciones del Club Social y Deportivo los Ñires, el árbitro nacional Andrés Ortiz concretó 
el Torneo “Base Carlini 2022” que pertenece al circuito Almirante Irizar, ya que estos eventos forman parte de la preparación de los jugadores riogran-
denses en las próximas competencias nacionales e internacionales.

Alma Giménez vs. Julieta Delgado.

Carlos Saavedra (entra al ELO en abril) frente a Mateo Rivas.

Jazmín Donda frente a Alma Giménez.

Tomas Foschitti vs. Francisco Ortiz.

Mateo Rivas frente a Tiziano Barone.
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Río Grande.- La rúbrica la realizó el pro-
pio gobernador Gustavo Melella junto 
con el presidente del club y el encargado 
de la obra, quienes marcaron un nuevo 
paso rumbo a la concreción de la tan 
anhelada cancha de césped sintético con 
medidas oficiales. El objetivo de esta 
obra es fomentar la iniciación y el de-
sarrollo deportivo provincial, como así 
también poner en valor el predio ubica-
do en un espacio importante de la ciudad 
de Río Grande.
Al respecto, el gobernador Melella indi-
có que “esta es una obra hermosa, debe 
ser quizás una de las obras más lindas 
para hacer, primero porque lleva un gran 
trabajo de ingeniería para dejar en condi-
ciones óptimas el club San Martín, y eso 
hay que celebrarlo, pero por otro lado 
este es un club que tiene mucha historia 
y este es quizás el sueño de sus socios 
fundadores que fueron haciendo un gran 
trabajo. Para nosotros firmar un contra-
to de una obra deportiva tiene que ver 
con la inclusión social y la prevención, 
porque si nuestros chicos y chicas es-
tán haciendo deportes, están cuidados”. 
Y además agregó que “esta obra de in-

fraestructura tiene que ver con apostar 
permanentemente a la inclusión social, 
apostar permanentemente a la preven-
ción. Estos chicos y chicas tienen que 
estar en la escuela, que es el gran lugar 
ideal donde deben permanecer, tienen 
que estar en un club, tienen que estar en 
un centro cultural, en un centro de de-
sarrollo. Tener una cancha como la que 
vamos a tener, que se suma a las ya exis-
tentes en Río Grande y en la provincia, 
nos da la posibilidad de pensar también 
en el plano regional. Por eso es para no-
sotros una alegría acompañar al club San 
Martín, pero en su nombre a otros tan-
tos que realizan la actividad deportiva. 
La Secretaría de Deportes hace un gran 
trabajo, porque acompañar a un depor-
tista es acompañar a la juventud y a la 
adolescencia, la porción más delicada y 
más valiosa que nosotros tenemos en la 
sociedad”.
Participaron el subsecretario de Desa-
rrollo Deportivo, Matías Runín, la mi-
nistra de Obras y Servicios Públicos, Ga-
briela Castillo, la ministra de Educación, 
Cultura, Ciencia y Tecnología, Analía 
Cubino, el presidente del Club Social y 

Deportivo San Martín, José Guenchur y 
el señor Pablo Canga, en representación 

a la firma que se encargará de la instala-
ción de la cancha.

Río Grande.- Previo al viaje que se reali-
zó ayer domingo por la noche (vía aérea), 
el viernes 25 de marzo en el gimnasio 

Jorge Muriel de Río Grande y de forma 
simultánea el gimnasio Ana Giró de la 
localidad de Ushuaia y con la presencia 

de entrenadores y deportistas de las dife-
rentes disciplinas que competirán en los 
Juegos Nacionales Evita de Playa en Mar 

de Ajó, todos los seleccionados fuegui-
nos recibieron su indumentaria, tanto la 
de paseo como la de competencia.

Gobierno Provincial

La cancha del Club San Martín tendrá 
césped sintético
El gobernador Gustavo Melella encabezó el acto de firma de contrato para la construcción de la cancha de césped sintético del Club San Martín, el cual 
se realizó en las instalaciones Centro Cultural Yaganes de Río Grande.

El gobernador Gustavo Melella rubricó el contrato para la construcción de la can-
cha de césped sintético en el Club Social y Deportivo General San Martín.

Juegos Nacionales de Playa

Los seleccionados fueguinos recibieron indumentaria
En dos sencillos actos en las ciudades de Río Grande y Ushuaia, el viernes 25 de marzo se realizó la entrega de la indumentaria deportiva oficial que 
vestirán los seleccionados provinciales en los Juegos Nacionales Evita de Playa que se disputarán en la corriente semana en la ciudad de Mar de Ajó.
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Así lo marcó la delegada presidencial provincial por Tierra del Fuego en Chile, Karim Fierro 
Brstilo, refiriéndose a la apertura del paso fronterizo a través de San Sebastián. En este sen-
tido dijo que “dar una fecha de apertura aún es arriesgado, la idea es que sea sostenible en el 
tiempo y estamos ponderando una apertura responsable, dado que no tiene sentido hacer el 
esfuerzo y luego cerrar la frontera, sería lamentable”. También recordó que “la frontera per-
maneció abierta en cuestiones de abastecimiento y por cuestiones humanitarias”.

Sin tener definida una fecha exacta de apertura 

Chile evalúa la reapertura del paso 
fronterizo a través de San Sebastián

Río Grande.- Ante la necesidad que tienen miles de per-
sonas que viven en Tierra del Fuego argentino y Tierra 
del Fuego chileno, la provincia de Santa Cruz, como así 
también aquellos que viven Punta Arenas, Puerto Na-
tales, que tienen como punto en común la conexión te-
rrestre entre todas estas ciudades ante el cierre de fron-
teras como consecuencia de la pandemia del Covid 19 y 
la necesidad de que se comience a flexibilizar la apertura 
de las fronteras.
En este sentido la delegada presidencial provincial por 
Tierra del Fuego en Chile, Karim Fierro Brstilo, se re-
firió respecto de la posible apertura de fronteras en San 
Sebastián, aunque sin precisar una fecha definida, seña-
ló que “están trabajando en el tema, el nuevo Gobierno 
chileno se encuentra trabajando arduamente en la posi-
bilidad de expandir los servicios aduaneros sabiendo de 
la importancia que significa para los habitantes de la isla 
de ambas nacionalidades la apertura de las fronteras”, 
dijo a FM Aire Libre.
Fierro Brstilo manifestó que “sabemos que la isla de 
Tierra del Fuego tiene una particularidad histórica bas-
tante importante en términos de que somos un solo 
trozo de tierra dividido por la frontera, pero con gran-
des vínculos de hermandad históricos que a fuerza de 
voluntad nos ha venido hermanando por varios años 
desde que existe nuestra isla”.
Consultada sobre los cambios que se están llevando 
adelanta para reabrir los pasos fronterizos, la Delegada 
dijo que “estamos trabajando como gobierno y como 
delegada provincial en poder relevar la importancia 
que implica la apertura de frontera, particularmente del 
Paso San Sebastián que permite la unión del lado argen-
tino-chileno a la isla de Tierra del Fuego, actualmente 
esta necesidad ya fue remitida al gobierno central y ya 
estamos trabajando arduamente para poder visualizar 
una apertura de frontera que sea lo más armónica y res-
ponsable en términos sanitarios”, expuso.
Recordó que “todavía estamos en medio de una pan-
demia y también la idea de una potencial apertura de 
la frontera debe ser visualizada con una sostenibilidad 
en el tiempo, dado que no podemos pensar en abrir la 
frontera por un mes y después tengamos algún tipo de 
brote asociado al Covid y debamos cerrar nuevamente”.
Por tal motivo explicó que “estamos actualmente di-
señando estrategias de trabajo que permitan visualizar 
junto con los servicios que convergen en la frontera 
un trabajo que permita ser sostenible en el tiempo en 

términos de protocolos y responsabilidad en la toma 
de esta decisión, pero estamos trabajando arduamen-
te para poder considerar una apertura de frontera que 
sea sostenible en el tiempo y responsable en términos 
sanitarios”. 
Respecto a si este trabajo de posible apertura de la 
frontera es realizado en conjunto con autoridades ar-
gentinas, Fierro Brstilo apuntó que “nosotros estamos 
visualizando desde el lado chileno que ocurre con todos 
los servicios, nosotros sabemos que a nivel provincial 
el Paso Fronterizo San Sebastián se encuentra abierto 
para el abastecimiento por lo que nuestra frontera en 
este paso en particular sabemos que cuenta con toda la 
dotación y funcionamiento estable, tanto del lado chile-
no como argentino, por supuesto que tenemos comu-
nicación constante tanto a nivel regional como nacional 
porque sabemos que es un tema relevante para la po-
blación”.
La funcionaria también señaló que “hoy en día hay te-
mas humanitarios de por medio, familias que están divi-
didas, padres que no han podido ver a sus hijos en más 
de dos años asociados al cierre de la frontera, por eso 
estamos trabajando para poder evaluar una apertura de 
frontera que sea sostenible en el tiempo y responsable 
en términos sanitarios”, explicó.
Con relación a las fechas tentativas de apertura de la 

frontera, expresó que “en términos de fechas es un 
poco complejo todavía, no quiero arriesgarme a entre-
gar una fecha porque actualmente estamos en proceso 
de poder recabar antecedentes porque hay que entender 
que la apertura de frontera no solo depende de un pro-
ceso de voluntad política, sino que también hay temas 
de dotación de personal y de infraestructura”.
Asimismo contó que “al día de hoy en San Sebastián 
por haber sido una frontera que permaneció abierta en 
términos de abastecimientos y de razones humanitarias 
muy puntuales es que se encuentra con infraestructura y 
personal acorde a la demanda que tenemos al día de hoy 
porque también hay que pensar que esta apertura pudie-
se tener algún tipo de limitante en términos de números 
de personas que pasen durante el día porque también 
hay un tema de capacidad de dotación de personal y 
estamos tratando de visualizar todo lo que tiene que ver 
con los servicios que convergen y la idea es poder visua-
lizar esto en que sea sostenible en el tiempo y estamos 
ponderando una apertura responsable, pero todavía de-
terminar una fecha es un tanto arriesgado porque esto 
podría darse de manera inminente, podría ser en una 
semana o podría ser en quince días o en un mes”.
Por último indicó que “nosotros sabemos que además 
del tema abastecimiento, hay algunos casos que cuen-
tan con autorizaciones humanitarias para poder cru-
zar”, dijo, al tiempo que agregó que “entendemos que 
la apertura de frontera no podrá generar un aumento de 
contagios, queremos ser lo más prudencial y responsa-
ble posible, entendiendo la sensibilidad del tema de la 
pandemia y también la cantidad de servicios de salud 
con que contamos nosotros desde el lado chileno en 
términos hospitalarios, sabemos que es bastante acota-
do en términos de servicios, por lo cual debemos ser 
prudenciales en considerar cual es el nivel de cobertura 
que tenemos nosotros ante cualquier tipo de crisis que 
pudiera surgir a partir de la frontera, si bien queremos 
que sea sostenible en el tiempo, también sabemos que 
hay factores que escapan a  nuestro control y son trans-
versales a nivel mundial”.

La delegada presidencial provincial por Tierra del 
Fuego en Chile, Karim Fierro Brstilo, señaló que 
“están trabajando en el tema, el nuevo Gobierno 
chileno se encuentra trabajando arduamente en la 
posibilidad de expandir los servicios aduaneros 
sabiendo de la importancia que significa para los 
habitantes de la isla de ambas nacionalidades la 
apertura de las fronteras”, dijo.


